
財 務 委 員 會

審 核 二 ○ ○ 四 至 ○ 五 年 度 開 支 預 算

管 制 人 員 的 答 覆

局 長 ： 工 商 及 科 技 局 局 長

第 1 1 節 會 議

(綜 合 檔 案 名 稱 ： C I T B ( C T ) - c 1 . d o c )

答覆編號答覆編號答覆編號答覆編號 問題編號問題編號問題編號問題編號 委員姓名委員姓名委員姓名委員姓名 總目總目總目總目 綱領綱領綱領綱領

CITB(CT)001 0536 陳國強 55 資訊科技

CITB(CT)002 1678 周梁淑怡 55 資訊科技

CITB(CT)003 0078 何秀蘭 55
155
47

廣播及電影服務

資訊科技

電訊

CITB(CT)004 0902 李柱銘 55 廣播及電影服務

資訊科技

電訊

CITB(CT)005 0216 單仲偕 55 廣播及電影服務

CITB(CT)006 0217 單仲偕 55 資訊科技

CITB(CT)007 0218 單仲偕 55 資訊科技

CITB(CT)008 0219 單仲偕 55 資訊科技

CITB(CT)009 0220 單仲偕 55 資訊科技

CITB(CT)010 0221 單仲偕 55 資訊科技

CITB(CT)011 0222 單仲偕 55 資訊科技

CITB(CT)012 0223 單仲偕 55 電訊

CITB(CT)013 0839 單仲偕 55 運作開支

CITB(CT)014 0841 單仲偕 55 運作開支

CITB(CT)015 1288 單仲偕 55 運作開支

CITB(CT)016 0324 陳國強 155 基礎設施支援

CITB(CT)017 0325 陳國強 155 基礎設施支援

CITB(CT)018 0532 陳國強 155 規劃創新及科技發展

CITB(CT)019 0404 陳婉嫻 155 推動科技創業活動

CITB(CT)020 0405 陳婉嫻 155 推動科技創業活動

CITB(CT)021 0406 陳婉嫻 155 基礎設施支援

CITB(CT)022 0407 陳婉嫻 155 基礎設施支援

CITB(CT)023 1756 陳婉嫻 155 資助金：香港生產力促

進局，香港應用科技研

究院有限公司

CITB(CT)024 1757 陳婉嫻 155 資助金：香港生產力促

進局，香港應用科技研

究院有限公司



答覆編號答覆編號答覆編號答覆編號 問題編號問題編號問題編號問題編號 委員姓名委員姓名委員姓名委員姓名 總目總目總目總目 綱領綱領綱領綱領

CITB(CT)025 1130 劉慧卿 155 資助金：香港生產力促

進局，香港應用科技研

究院有限公司

CITB(CT)026 0996 梁劉柔芬 155 資助金：香港生產力促

進局，香港應用科技研

究院有限公司

CITB(CT)027 1573 馬逢國 155 規劃創新及科技發展

CITB(CT)028 0279 吳亮星 155 支援研究及發展

CITB(CT)029 0280 吳亮星 155 支援研究及發展

CITB(CT)030 0689 石禮謙 155 基礎設施支援

CITB(CT)031 0225 單仲偕 155 支援研究及發展

CITB(CT)032 0226 單仲偕 155 推動科技創業活動

CITB(CT)033 0227 單仲偕 155 規劃創新及科技發展

CITB(CT)034 0228 單仲偕 155 資助金：香港生產力促

進局，香港應用科技研

究院有限公司

CITB(CT)035 0229 單仲偕 155 資助金：香港生產力促

進局，香港應用科技研

究院有限公司

CITB(CT)036 0992 丁午壽 155 支援研究及發展

CITB(CT)037 0993 丁午壽 155 支援研究及發展

CITB(CT)038 0780 楊森 155 規劃創新及科技發展

CITB(CT)039 1285 單仲偕 111 創新及科技基金

CITB(CT)040 1115 陳國強 47 資訊科技基建及標準

CITB(CT)041 1116 陳國強 47 資訊科技基建及標準

CITB(CT)042 0877 朱幼麟 155 政府內部資訊科技的使

用

CITB(CT)043 0878 朱幼麟 155 政府內部資訊科技的使

用

CITB(CT)044 0879 朱幼麟 155 社會對資訊科技的使用

CITB(CT)045 0962 李卓人 47 運作開支

CITB(CT)046 0732 李家祥 47 政府內部資訊科技的使

用

資訊科技基建及標準

社會對資訊科技的使用

CITB(CT)047 0764 李家祥 47 社會對資訊科技的使用

CITB(CT)048 1576 單仲偕 47 政府內部資訊科技的使

用

CITB(CT)049 1577 單仲偕 47 政府內部資訊科技的使

用

CITB(CT)050 1578 單仲偕 47 政府內部資訊科技的使

用



答覆編號答覆編號答覆編號答覆編號 問題編號問題編號問題編號問題編號 委員姓名委員姓名委員姓名委員姓名 總目總目總目總目 綱領綱領綱領綱領

CITB(CT)051 1579 單仲偕 47 資訊科技基建及標準

CITB(CT)052 1580 單仲偕 47 社會對資訊科技的使用

CITB(CT)053 0243 楊孝華 47 政府內部資訊科技的使

用

CITB(CT)054 0244 楊孝華 47 社會對資訊科技的使用

CITB(CT)055 0245 楊孝華 47 運作開支

CITB(CT)056 0927 鄭家富 160 電台

CITB(CT)057 0928 鄭家富 160 電台

CITB(CT)058 0929 鄭家富 160 電台

電視

新媒體

CITB(CT)059 0930 鄭家富 160 電台

電視

新媒體

CITB(CT)060 0100 劉慧卿 160 電視

CITB(CT)061 0101 劉慧卿 160 電視

CITB(CT)062 0106 劉慧卿 160 電台

CITB(CT)063 0271 吳亮星 160 運作開支

CITB(CT)064 0272 吳亮星 160 電台

CITB(CT)065 0273 吳亮星 160 電台

CITB(CT)066 0274 吳亮星 160 電台

CITB(CT)067 0533 陳國強 180 統籌電影服務

CITB(CT)068 0534 陳國強 180 統籌電影服務

CITB(CT)069 0535 陳國強 180 統籌電影服務

CITB(CT)070 0931 鄭家富 180 統籌電影服務

CITB(CT)071 1021 周梁淑怡 180 統籌電影服務

CITB(CT)072 0770 李家祥 180 監察及監管廣播事宜

CITB(CT)073 1569 馬逢國 180 統籌電影服務



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)001

問題編號

0536

管制人員的答覆

總目： 5 5 – 政府總部：
工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目：

綱領： (2) 資訊科技

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 因為「公共服務電子化」計劃的撥款需求較大，故 2004 至 05 年度需
要增加撥款 3.7%，計劃中有哪些服務將會推出？服務涉及的開支為
何？當中有多少是經常開支項目，多少是非經常開支項目？

提問人： 陳國強議員

答覆： 2004-05 年度「公共服務電子化」計劃的 3,998.1 萬元撥款全屬經常開
支。 2004-05 年度該計劃的撥款需求較大，是因為市民透過該系統進行
交易的數目有所增加，以致政府需支付相應增加的財務費用。在 2003-
04 年度，透過該系統進行交易的數目，預計較 2002-03 年度增加
50%。我們預期在 2004-05 年度，「公共服務電子化」計劃下現有和新
增服務的使用率均會增加，因此該計劃的撥款需求較大。

在 2004-05 年度，我們會在「公共服務電子化」計劃下推出網上物業
加蓋印花服務。透過這項服務，用戶可在網上就物業轉讓和租賃向稅

務局遞交加蓋印花的申請、繳付印花稅，以及獲取印花證明書。有關

的預算 985 萬元非經常開支（包括更換後端電腦系統的費用，以便將
有關物業轉讓和租賃的加蓋印花程序簡化及自動化）會由基本工程儲

備基金總目 710 電腦化計劃  - 分目 A007GX 新行政工作電腦系統項下
的整體撥款支付。我們亦正研究在 2004-05 年度，在「公共服務電子
化」計劃下推出新的服務及擴展現有服務（例如將「地址更改易」擴

展至更多部門）。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 22.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)002

問題編號

1678

管制人員的答覆

總目： 5 5 – 政府總部：
工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目：

綱領： (2) 資訊科技

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 2004/05 年度需要特別留意的事項包括「考慮應否將資訊科技署與通訊
及科技科合併」，請問假若進行合併，可節省多少資源 ?有沒有「合
併」之時間表 ?

提問人： 周梁淑怡議員

答覆： 將資訊科技署與通訊及科技科合併的主要目的，是提供一個統一協調

的政府架構，以更有效地制訂有關資訊科技的政策和執行有關職能，

包括電子政府計劃、嶄新應用系統和服務的開發、支援資訊科技業和

推動各界應用資訊科技等工作。雖然合併的主要目的並不是要節省資

源，但我們相信，透過把資訊科技署和通訊及科技科的工作合理化，

以及消除兩者工作的重叠，應可節省若干資源，而確實的數目需在新

架構 定後才可確定。

我們暫擬於本年 7 月 1 日實施合併。在此之前我們會諮詢有關的立法
會事務委員會及向財務委員會申請通過。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 22.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)003

問題編號

0078

管制人員的答覆

總目： 5 5 –  政府總部：工商及科技局
              (通訊及科技科 )
1 5 5 –  政府總部：創新科技署
4 7 –  資訊科技署

分目：

綱領： －

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 關於貴局委託顧問就制定和評估政策而進行的研究 (如有的話 )，請按以
下格式提供有關資料。

(1) 就 2003-04 年度已經預留撥款進行顧問研究的項目，請提供下列資料：

顧問名稱

(如有 )
內容 顧問費用

(元 )
研究的進展

(籌劃中∕
進行中  /

已完成 )

當局就研究報告

的跟進為何及其

進度 (如有 )

若已完成的話，有否

向公眾發佈；若有，

發佈的渠道為何；若

否，原因為何？

(2) 在 2004-05 年度有否預留撥款進行顧問研究的項目？如有，請提供下列資
料：

顧問名稱

(如有 )
內容 顧問費用

(元 )
研究的進展

(籌劃中∕
進行中  / 已完成 )

若預計在 2004-05 財政年度完成的
話，會否計劃向公眾發佈：若會，

計劃發佈的渠道為何；若不會否，

原因為何？

提問人： 何秀蘭議員



答覆：

(1) 在 2003-04 年度已經預留撥款進行顧問研究項目的資料如下：

總目 :55 政府總部：工商及科技局 (通訊及科技科 )
顧問名稱

(如有 )
內容 顧問費用

(元 )
研究的進展

(籌劃中∕
進行中  /

已完成 )

當局就研究報

告的跟進為何

及其進度

(如有 )

若已完成的話，

有否向公眾發

佈；若有，發佈

的渠道為何；若

否，原因為何？

PA
Consulting
Group

向政府提供專

業意見，在科

技 匯 流 的 時

代，現時廣播

規管範疇應有

哪些修訂，以

確保現時規管

架構仍能繼續

促進科技匯流

及鼓勵廣播行

業的創新及投

資，從而使大

眾得到更多選

擇

1,175,000 已完成 顧 問 研 究 是 整

體 廣 播 規 管 架

構 檢 討 的 一 部

分 。 我 們 計 劃

在 2004 年就檢
討 結 果 諮 詢 公

眾

將會與諮詢文件

一併公佈

PA
Consulting
Group
Limited

為未來提供電

子政府服務的

策略作出建議

1,259,398 已完成 正 與 各 有 關 部

門 制 定 執 行 有

關 建 議 的 細 節

安 排 ， 以 逐 步

改 善 電 子 政 府

服務

已把有關建議納

入 2004 年 的

「數碼 21」資訊
科 技 策 略 及 在

2004 年 1 月向立
法會資訊科技及

廣播事務委員會

作出簡介

總目： 1 5 5 政府總部：創新科技署
尼爾森 就創新及科技

基金轄下的撥

款 計 劃 ， 向

業 界 及 申 請

機 構 調 查 ，

以 評 估 基 金

的 運 作 及 對

科 技 發 展 的

影響

198,000 已完成 署 方 現 正 研 究

顧 問 的 調 查 報

告 ， 以 評 估 基

金的成效。

署方會定期向立

法會有關的事務

委員會提交創新

及科技基金的進

度報告，並 報

有 關 調 查 的 結

果。



顧問名稱

(如有 )
內容 顧問費用

(元 )
研究的進展

(籌劃中∕
進行中  /

已完成 )

當局就研究報

告的跟進為何

及其進度

(如有 )

若已完成的話，

有否向公眾發

佈；若有，發佈

的渠道為何；若

否，原因為何？

未有 就香港與內地

科技合作問題

進行研究

200萬 籌劃中 不適用 不適用

未有 就香港於生物

科技的進一步

發展作出研究

50萬 籌劃中 不適用 不適用

(2) 在 2004-05 年度已預留撥款進行顧問研究項目的資料如下：

總目： 55 政府總部：工商及科技局 (通訊及科技科 )
顧問名稱

(如有 )
內容 顧問費用

(元 )
研究的進展

(籌劃中∕進行中
/ 已完成 )

若預計在 2004-05 財政年
度完成的話，會否計劃向

公眾發佈：若會，計劃發

佈 的 渠 道 為 何 ； 若 不 會

否，原因為何？

未有 為電子政府制訂

客戶關係管理政

策及指引

100 至  200
萬元

籌劃中 將會向立法會資訊科技及

廣播事務委員會作出簡介

未有 為電子政府制訂

服務提供途徑的

管理策略及制度

100 至 200
萬元

籌劃中 將會向立法會資訊科技及

廣播事務委員會作出簡介

總目： 1 5 5 政府總部：創新科技署
未有 就創新及科技基

金項目進行個別

的影響研究

100 萬 籌劃中

(預期於 2004-05
年度完成 )

署方會定期向立法會有關

的事務委員會提交創新及

科技基金的進度報告，並

報有關研究的結果。

未有 就香港與內地科

技合作問題進行

研究

288萬 籌劃中 不適用

未有 就香港於生物科

技的進一步發展

作出研究

80萬 籌劃中 不適用

在 2003-04 及 2004-05 年度，總目： 47 資訊科技署並沒有預留撥款進行顧問研究。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)004

問題編號

0902

管制人員的答覆

總目： 5 5 – 政府總部：
工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目： –

綱領： (1) 廣播及電影服務

(2) 資訊科技

(3) 電訊

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關政策研究內容及支出事宜。

請詳列在 2003-04 年度貴局開始或進行中的政策研究，或受其資助而
進行的政策研究的項目資料，包括：

(1) 政策研究項目的名稱、目的及內容。

(2) 政策研究項目的支出。

(3) 該政策研究項目的現時的進度。

(4) 當局有否就該政策研究項目的結果進行跟進？

其次，在 2004-05 年度有否預留支出作政策研究，當中牽涉多少費
用？研究目的及內容為何？

提問人： 　李柱銘議員

答覆：

在 2003-04 年度開始或進行中的政策研究項目的資料如下：

名稱名稱名稱名稱 目的目的目的目的 內容內容內容內容 支出支出支出支出 (元元元元 ) 進度進度進度進度
有否進行有否進行有否進行有否進行

跟進跟進跟進跟進

有關 流及

數碼化對本

港廣播規管

制度的影響

的顧問研究

研 究 流 及

數 碼 化 對 本

港 廣 播 規 管

制度的影響

向 政 府 提 供 專 業 意

見 ， 在 科 技 匯 流 的

時 代 ， 現 時 廣 播 規

管 範 疇 應 有 哪 些 修

訂 ， 以 確 保 現 時 規

管 架 構 仍 能 繼 續 促

進 科 技 匯 流 及 鼓 勵

廣 播 行 業 的 創 新 及

投 資 ， 從 而 使 大 眾

得到更多選擇

1,175,000 已完成 顧 問 研 究 是

整 體 廣 播 規

管 架 構 檢 討

的 一 部 分 。

我 們 計 劃 在

2004 年 就 檢

討 結 果 諮 詢

公眾



名稱名稱名稱名稱 目的目的目的目的 內容內容內容內容 支出支出支出支出 (元元元元 ) 進度進度進度進度
有否進行有否進行有否進行有否進行

跟進跟進跟進跟進

於未來提供

電子政府服

務的策略

就 未 來 提 供

電 子 政 府 服

務 的 策 略 向

政 府 提 供 意

見

就 未 來 三 至 五 年 以

最 合 適 的 方 法 在 本

港 提 供 電 子 政 府 服

務，提出建議

1,259,398 已完成 本 科 現 正 與

各 有 關 部 門

制 定 執 行 有

關 建 議 的 細

節 安 排 ， 以

逐 步 改 善 電

子政府服務

在 2004-05 年度未有預留支出作政策研究項目之用。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 24.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)005

問題編號

0216

管制人員的答覆

總目： 5 5 – 政府總部：
工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目：

綱領： (1) 廣播及電影服務

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關「由模擬地面電視廣播過渡至數碼地面電視廣播的工作」，政府

及兩家免費電視廣播牌照持牌人所擔當的角色為何、工作有何分別？

政府將投放多少資源於上述工作？

提問人： 單仲偕議員

答覆： 在數碼地面電視發展之前和初期，政府的角色主要是規劃與協調頻率

的使用、制定數碼頻道的發牌和規管架構。在後期，政府會就模擬地

面電視廣播的終止和因此而騰出來的頻率的用途作出規劃。政府在不

同階段會投放適當的資源於上述的工作，確保一個有利營商及創新的

環境，使市民獲得更佳及新穎的服務。

至於兩家免費地面電視廣播機構，根據他們的牌照條件，他們須在工

商及科技局局長發出有關通知後十八個月內以模擬及數碼方式同步廣

播現有的四條免費節目頻道。至於是否推出其他新的服務，例如高解

像電視廣播、互動電視、數據服務等，或為整個過渡工作投入的資

源，屬於他們的商業決定。政府會與兩家機構緊密合作，確保同步廣

播和過渡安排順利進行。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 22.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)006

問題編號

0217

管制人員的答覆

總目： 5 5 – 政府總部：
工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目：

綱領： (2)  資訊科技

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關「以電子方式把各決策局和部門連結起來的計劃」。

(a) 該計劃涉及多少個項目？有關詳情 何？

(b) 各項目涉及預算款項約多少？哪些項目會外判予私人承辦商承

辦？哪些項目由政府內部自行負責？

提問人： 單仲偕議員

答覆：

政府在 2004-05 年度發展的「以電子方式把各決策局和部門連結起來的計劃」
的有關資料如下：

項目項目項目項目 內容內容內容內容 預算開支預算開支預算開支預算開支

外判予私人承外判予私人承外判予私人承外判予私人承

辦商承辦或由辦商承辦或由辦商承辦或由辦商承辦或由

政府內部自行政府內部自行政府內部自行政府內部自行

負責？負責？負責？負責？

綜合刑事執法處理

程序

提高各涉及刑事執法部門

和機構在處理拘押疑犯、

發送案件結果和執行拘押

令時互相傳送資料的效率

和準確性。

數 目 仍 未 得 知 。

現 正 進 行 顧 問 研

究。

外判予私 人承

辦商承辦。

房地產資訊中心 設立一個政府入門網站，

讓地產代理人、產業測量

師、律師及市民大眾能以

一站式的方式，取閱差餉

物業估價署及土地註冊處

所 備 存 有 關 房 地 產 的 資

訊。

數 目 仍 未 得 知 。

這 項 計 劃 仍 在 籌

劃中。

外判予私 人承

辦商承辦。



項目項目項目項目 內容內容內容內容 預算開支預算開支預算開支預算開支

外判予私人承外判予私人承外判予私人承外判予私人承

辦商承辦或由辦商承辦或由辦商承辦或由辦商承辦或由

政府內部自行政府內部自行政府內部自行政府內部自行

負責？負責？負責？負責？

統一的「外觀與風

格」網站設計

逐步向各決策局和部門推

出統一的「外觀與風格」

網站設計，為政府網站建

立一致的網上品牌形象，

以及讓本港和海外的網站

用戶在瀏覽和使用政府網

站時更感便捷。

各 決 策 局 和 部 門

將 會 在 進 行 一 般

的 網 站 翻 新 工 作

時 一 併 採 納 統 一

的 「 外 觀 與 風

格 」 網 站 設 計 。

預 計 不 需 要 額 外

成本。

外判予私 人承

辦商承辦。

資訊科技設施普及

計劃

延長普及資訊科技設施的

試驗計劃，為所有目前沒

有途徑使用資訊科技設施

的公務員提供共用的資訊

科技設施，以及讓他們能

使用一系列的「政府與政

府」及「政府與僱員」電

子服務（包括電子假期系

統、電子薪俸單、電子薪

酬系統和電子退休金系統

等）。透過這項計劃，政

府期望為公務員提供一個

電子工作環境，以便以電

子方式處理內部事務。此

舉將有助在公務員隊伍中

推廣電子文化，以及加速

電子政府的發展。

數 目 仍 未 得 知 。

正在擬備在 1 至
3 年 內 在 所 有 決
策 局 和 部 門 推 出

該 項 計 劃 的 方

案。

外判予私 人承

辦商承辦。

工商及科技局會繼續聯同資訊科技署及其他決策局和部門，在 2004-05 年度及
其後探討發展更多「以電子方式把各決策局和部門連結起來」的項目，以及擴

展現有的這類措施（例如智能身分證、營商入門網站及「地址更改易」）。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 22.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)007

問題編號

0218

管制人員的答覆

總目： 5 5  –  政府總部：
工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目：

綱領： (2) 資訊科技

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關「推行以個別行業為對象的計劃，以鼓勵私營機構 (尤其是中小型
企業 )採納電子商務」。

a. 政府將為哪些行業推行有關計劃 ?推行次序及時間表為何 ?

b. 各項計劃的詳情為何 ?為期多久 ?

c. 會否邀請有關行業的商會 /業內組織，及資訊科技界的支援組織，
一同參與有關行業計劃的制訂過程 ?

d. 各項計劃涉及預算款項多少 ?

提問人： 單仲偕議員

答覆： a. 政府正與商會及資訊科技業界組織合作，協助及鼓勵旅遊業應用資

訊科技及電子商務，並正研究為私人執業醫生及其他行業推行類似

計劃。

b. 旅遊業的資訊科技推廣計劃已於今年 1 月展開，至明年 1 月。計劃
包括更新及改善香港旅遊業議會的網站，以及舉辦專題研討會，鼓

勵旅遊業廣泛應用資訊科技。該計劃亦會為 50 至 100 間中小型旅
行社提供資訊科技顧問服務，以了解它們在電子化方面的準備程度

和需要，和向它們提供所需參考資料，並根據該顧問服務及訪問業

內機構的結果，就中小型旅行社應用資訊科技的狀況作出報告，以

便業界制訂應用資訊科技的策略。其他行業推廣計劃的詳情待定。

c. 我們一直與香港資訊科技商會及香港旅遊業議會緊密合作，制訂及

推行旅遊業資訊科技推廣計劃，並正與私人執業醫生及資訊科技業

界組織探討向前者推廣應用資訊科技的計劃及措施。



d. 旅遊業的資訊科技推廣計劃預算約為 47 萬元，由政府資助。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 22.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)008

問題編號

0219

管制人員的答覆

總目： 5 5 – 政府總部：
工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目：

綱領： (2) 資訊科技

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關「與業界支援機構及資訊科技界組織合辦計劃，協助本地的資訊

科技業開拓香港以外市場 (尤其是內地市場 )的商機」。

(a) 在 04-05 年度，政府將合辦多少項計劃？政府與其他合辦機構的分
工、角色及開支承擔與各有關組織分配為何？

(b) 有關計劃詳情為何？將涉及資訊科技業內哪類型的業務範疇？
(c) 除針對內地市場外，有關計劃將協助本地資訊科技業開拓哪些外地
市場的商機？

(d) 上述各項計劃為期多久？預算開支約多少？預計有多少家本地資訊
科技企業受惠 ?當中有多少為中小型企業？

提問人： 單仲偕議員

答覆： 在 2004-05 年，政府將會與業界支援機構及資訊科技界組織合辦多項
計劃，協助本地的資訊科技業開拓香港以外市場 (尤其是內地市場 )的商
機。有關計劃的詳情如下。

1. 資訊科技署與香港貿易發展局 (貿發局 )將於本年 4 月 14 日至 17 日
合辦「國際資訊科技博覽」，以提供一個國際平台，協助各地資

訊科技企業推廣其產品和服務、建立商業網絡，以及尋找合作

伙伴。參加者包括來自內地及海外多個不同地區的政府代表及

業內人士。博覽將包括資訊科技產品及服務的展覽會、國際會

議、專 題論 壇，以 及商貿 配對等活動。 展覽會 將分為多個主題

展區，包括電訊服務、流動及無線科技、數碼娛樂、數碼影像、企

業解決方案、本地研發科技、電子物流及零售科技、 Linux 應用方
案、創意領域、網上學習，以及資訊保安。博覽由貿發局籌辦，而

資訊科技署則負責組織電子政府展館，除展示政府的電子政府服務

外，亦會讓曾為政府開發電子政府系統及服務的本地資訊科技企

業，向世界各地買家展示其產品及服務。共有 32 間本地資訊科技
企業參與電子政府展館，當中 19 間是中小型企業。此外，政府亦
資助貿發局籌辦展 會的流動及無線科技和資訊保安展區。前者共



有 22 間本地企業參與，當中 20 間是中小型企業；後者預計有 15
間公司參加，大部分為中小企型業。工商及科技局和資訊科技署在

以上各項目的總開支預計為 227 萬元。

2. 工商及科技局將與廣東省信息產業廳輪流舉辦「珠三角軟件產業論

壇」，為粵港兩地軟件企業提供交流、建立網絡，以及探討如何合

作開拓市場的機會。首次論壇將於四月十五日在香港舉行，籌備事

宜由港方負責，開支約為 14 萬元。預計約有 150 家粵港資訊科技
企業參與，當中大部分為中小型企業。粵方將於本年 10 月在廣州
舉辦下一次論壇。

3. 工商及科技局將與國家商務部於四月十六日在港合辦電子商務研討

會。研討會是兩地政府在「內地與香港關於建立更緊密經貿關係的

安排」下推廣電子商務的一個合作項目。研討會旨在透過加深企業

對電子商務的瞭解，以鼓勵它們更廣泛應用電子商務，提高運作效

率及生產力，並為資訊科技業創造更多商機。貿發局將負責研討會

的具體籌備工作，並負擔有關開支。預計將有 150 家內地和本港的
電子商務和資訊科技企業參與研討會，當中大部分為中小型企業。

4. 政府及貿發局將會協助資訊科技界組織於本年十二月在港舉辦一連

串國際性活動，包括亞太區資訊及通訊科技大獎、香港國際電腦會

議、展覽會，以及商貿配對活動，各項活動的詳情待定。

5. 政府會與 12 個與香港簽訂資訊及通訊科技合作諒解備忘錄或合作
協議的國家 (加拿大、芬蘭、法國、德國、印度、愛爾蘭、以色
列、意大利、荷蘭、南韓、英國和日本 )  研究舉辦更多活動，以協
助本地業界開拓海外市場。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 23.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)009

問題編號

0220

管制人員的答覆

總目： 5 5 – 政府總部：
工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目：

綱領： (2) 資訊科技

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關「跟進資訊基建諮詢委員會轄下數碼娛樂工作小組所提出的建

議」。請告知跟進工作的時間表、優先次序及各項工作涉及的開支款

項。

提問人： 　單仲偕議員

答覆： 資訊基建諮詢委員會轄下數碼娛樂工作小組已於 2003 年 9 月發表報
告，建議政府、數碼娛樂業和本地的學術機構緊密合作，採取一系列

的措施，為本地數碼娛樂業加強基礎建設、人力資本、知識產權、研

究和發展，以及市場推廣和宣傳。

工作小組所建議的新措施部份已適時付諸實行。例如在基礎設施方

面，數碼港的香港無線發展中心已於 2003 年 12 啟用，而數碼媒體中
心亦將於 2004 年 3 月 29 日全面啟用。在人力資本方面，在 2004 年 1
月至 2 月期間，我們已安排 14 名就讀數碼娛樂課程的學生到英國及印
度的數碼娛樂公司工作，以擴闊他們的視野及見識，涉及的款項共 65
萬元。  我們亦撥款 50 萬元資助第二屆 "數碼娛樂傑出大獎 "，  並增設
"公開界別 "及 "學界優異表現嘉許獎 "，以鼓勵學界的參與。為鼓勵與

數碼娛樂有關的研究和發展，創新及科技基金已於 2003 年 9 月就 "數

碼娛樂媒體技術 "的目標主題徵求項目。其中 7 份申請已獲批准，涉及
款項合共 1,680 萬元。至於在市場推廣和宣傳方面，我們將繼續為業
內人士組織訪問團參加有關的國際展覽，包括今年 5 月在美國洛杉磯
舉行的 E3 國際遊戲展及早前的中國國際數碼互動娛樂產品及技術應用
展覽會，涉及款項約共 100 萬元。為鼓勵跨媒體合作，我們已撥款 57
萬元資助於 2003 年 9 月舉行的 "香港電影業跨媒體及跨行業發展商機

研討會 "。



我們將繼續與業界和學界緊密合作，在工作小組所提出的策略及建議

的基礎上，推出更多適時的措施，以推動和支援數碼娛樂在本地的進

一步發展。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 22.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)010

問題編號

0221

管制人員的答覆

總目： 5 5  –  政府總部：
工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目：

綱領： (2) 資訊科技

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關「在海外及內地積極進行數碼港的市場推廣工作」。

a. 預計於 04-05 年內，將進行多少項推廣工作？當中有多少項是新措
施？

b. 有關的推廣工作詳情為何？

c. 有關工作將會針對哪些海外市場及內地哪些地區而進行？

d. 各項工作涉及款額約多少？

提問人： 　單仲偕議員

答覆： a. 在 2004-05 年度，數碼港將採取以下市場推廣策略：

(i) 針對海內外重點市場，推介數碼港為海外資訊科技公司進入內
地及內地公司打入國際市場的窗口；及

(i i) 舉辦專題性會議及研討會，旨在推廣數碼港為區內重要的資訊
科技、無線通訊及多媒體內容創作中心；

(i i i)積極推介數碼港內一流的會議及展覽設施，以吸引國際及區域
性的財經及資訊科技會議在數碼港舉行。

計劃中包括 10 項主要類別的推廣活動，其中 8 項為新措施。

b. 該 10 項主要推廣活動的詳情如下：

(i) 數碼娛樂領袖論壇﹝四月﹞ - 來自荷里活及本地著名的電腦動
畫，特別效果及遊戲業的專家將出任論壇的主講嘉賓，與本地

業界分享他們的經驗及分析數碼娛樂的最新發展趨勢。



(i i) 風險投資專家論壇﹝ 2004 年第三季﹞ - 由著名風險投資專家主
講，向本地從事資訊科技及數碼娛樂的中小型企業介紹風險投

資及提供專業意見。

(i i i)協辦推廣嶄新無線通訊技術及應用方案的專題性研討會 (時間待
定 )。

(iv) 海外推廣活動﹝五月、九月、 2005 年二月﹞ - 透過海外顧問於
重點城市推廣數碼港，並協助尋找合適的海外公司成為數碼港

租戶。

(v) Global ICT Summit ﹝五月﹞ - 為期一個星期於數碼港舉行的
國際高峰會議。該項活動將可吸引世界一流的電子內容開發商

來港出席。

(vi) International ICT Week ﹝十二月﹞ - 數碼港將提供場地以舉辦
這項大型的資訊科技活動。

(vii)福布斯全球行政總裁論壇﹝九月﹞ - 邀請世界頂尖 300 名行政
總裁前來數碼港出席晚宴及相關活動，向他們推介數碼港。

(vii i)Media Exchange ﹝九月 /十月﹞ - 邀請國際知名電視節目在數
碼港作現場廣播。

(ix) 參與香港投資推廣署、香港貿易發展局及香港旅遊發展局舉辦
的聯合海外推廣活動。

(x)定時透過傳媒向公眾及海外人士介紹數碼港的最新發展。

以上 (i)－ (vii i)項為 2004-05 年度推出的新措施。

c. 在本年度數碼港的海外推廣工作將集中於一些具潛質的市場，包括

美國 (東西部 )、加拿大、歐洲 (北部)、韓國、日本、印度、台灣及中
國大陸 (珠江三角洲、上海及北京)。

d. 估計整個市場推廣計劃將涉及約 800 萬元。

簽署︰

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 22.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)011

問題編號

0222

管制人員的答覆

總目： 5 5 – 政府總部：
工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目：

綱領： (2) 資訊科技

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關「容許為政府開發資訊科技系統的承辦商，把這些系統分銷給其

他人士使用」。

a. 上述計劃，預計有多少家承辦商受惠 ?其中，有多少家是本地公司 ?
有多少家是中小型企業 ?

b. 就分銷系統事宜，政府會否容許承辦商 :
1. 將這些系統售予非本地公司 /機構 ?
2. 向外透露哪些政府部門曾 /現正使用有關系統，作為推銷方法 ?

c. 上述計劃的成本效率為何 ?

提問人： 單仲偕議員

答覆： a. 政府現正研究是項計劃的可行性。我們的初步構思是除特殊情況

（例如基於保安理由）外，所有為政府開發資訊系統的承辦商均可

把其開發的系統分銷給其他人士使用，藉此為業界創造更多商機。

在這安排下，不論承辦商的規 模 或 其 註 冊 地 均 會 獲 得 同 等 待

遇。

b. 1. 政府不打算就分銷對象作出限制。

2. 我們暫沒打算限制承辦商向外披露那些政府部門曾 /現正使用有
關系統。



c. 我們相信這項計劃可以令開發資訊科技系統更具成本效益，為本地

的資訊科技業創造更多商機。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 22.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)012

問題編號

0223

管制人員的答覆

總目： 5 5  –  政 府 總 部 ：
工 商 及 科 技 局 (通 訊 及 科 技 科 )

分目：

綱領： (3)  電訊

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題：

有關推廣無線應用系統及服務（包括第三代流動通訊應用系統及服務）。

(a) 政府是否會跟進資訊基建諮詢委員會轄下的推廣無線服務及技術工作小組所提出

的建議 ?

(b) 若會，有關工作的時間表及優先次序為何 ?

(c) 涉及開支款額為何 ?

提問人： 單仲偕議員

答覆：

(a) 資訊科技署署長已於 2003 年 12 月成立一個工作小組，跟進及落實基建諮詢委員

會轄下的推廣無線服務及技術工作小組所提出的建議。有關成員除政府代表外，

亦包括香港無綫科技商會、香港無綫發展中心、香港生產力促進局以及香港資訊

科技商會的代表。工作小組會定期向基建諮詢委員會滙報工作進度。

(b) 自工作小組於 2003 年 12 月成立以來，已訂立了一系列的工作以落實有關的建

議，並已舉行 3 次會議。小組的重點工作包括推廣及教育和科技及應用兩項範

圍，並已成立附屬專責小組跟進。小組的目標是在 2004 年內完成所訂立的工作。

(c) 工作小組計劃以目前的人手及撥款完成有關的工作，不需要額外開支。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 22.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)013

問題編號

0839

管制人員的答覆

總目： 5 5 – 政府總部：

工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目： 000 運作開支

綱領： –

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 請列出工商及科技局局長及工商及科技局常任秘書長在 2003-04 年度
在出外公幹時的修訂預算：包括 (1)公幹的目的及詳情、 (2)公幹中搭乘
那種主要交通工具及相關支出、 (3)公幹中的食宿支出。其次，在
2004-05 年度政府相關的開支預算多少？當中政府有否申請設定上限及
相應審核標準？

提問人： 單仲偕議員

答覆： (1) 工商及科技局局長及工商及科技局常任秘書長（通訊及科技）於

2003-04 年度曾到日內瓦、東京、美國、加拿大及內㆞公幹，有
關的公幹��是：到日內瓦參加國際電信聯盟 2003 世界電信展；
到東京參與香港科技園公司的推廣活動；到美國及加拿大進行與

電子政府及資訊科技發展有關的會議，以及與內地有關機構會面

和商討雙方關心的課題。

(2) 公幹期間，局長及秘書長主要採用航空及陸㆖交通工具。 2003-04
修訂預算㆗局長及秘書長用作支付 ���公 �交通 ��為 110,000
元。 2004-05 年度的預算支出與 2003-04 年度相若。

(3) 2003-04 修訂預算中局長及秘書長在公幹中的食宿支出為 25,000
元。 2004-05 年度的預算支出與 2003-04 年度相若。



根據現行政策，公務員離港公幹，可按指定的每日津貼額領取膳宿津

貼，以支付適當水平的膳宿費用、洗熨費用、一般酬酢開支、賞錢、

市內交通費和一切小額零用雜費。當局考慮到不同國家的開支水平不

盡相同，因此所定的膳宿津貼額也因不同的地方而異。如有酒店住宿

贊助或現金資助，所發放的津貼款項便會被扣減。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)014

問題編號

0841

管制人員的答覆

總目： 5 5 – 政府總部：
工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目： 000 運作開支

綱領： –

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 請列出工商及科技局局長及工商及科技局常任秘書長在 2003-04 年度
支付宴會及飲宴等酬酢活動的實際支出及 2004-05 年的預算細項。政
府有否就有關開支設定上限？及有否設定客觀標準以便審核？

提問人： 單仲偕議員

答覆： 工商及科技局局長、工商及科技局常任秘書長（通訊及科技）及通訊

及科技科全體職員在 2003-04 年度用以支付宴會及飲宴等酬酢活動的
開支為 14 萬元。 2004-05 年度的相關預算開支與 2003-04 年度相若。
至於上述開支中有多少是屬於局長或常任秘書長的開支，實在難以提

供。這是因為酬酢開支是由支付人報銷，而局長及常任秘書長出席的

酬酢可能由屬下支付。此外，由於公務酬酢往往是由局長或常任秘書

長與其他同事一起出席，局長或常任秘書長本人的支出，難以界定。

再者，有關支出包括局長和常任秘書長沒有出席而由他們下屬主持的

酬酢活動。

根據《公務員事務規例》，由公帑支付的酬酢開支，必須與執行公職

直接有關，或屬因公職需與有關人士聯絡或維繫所涉及的必要開支，

而此等開支必須符合公眾利益。此外，為節約開支，當局發出的一般

指引列明酬酢開支的上限，午宴為每人不超過 250 元，晚宴則為 400 
元。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)015

問題編號

1288

管制人員的答覆

總目： 5 5 – 政府總部：
工商及科技局 (通訊及科技科 )

分目： 000 運作開支

綱領： –

管制人員： 工商及科技局常任秘書長 (通訊及科技 )

局長： 工商及科技局局長

問題： 在 2004 年政府施政報告中提及要提高政府政策研究的水平：

「政府施政報告為提高整個政府的施政效能，必須提升政府和社會處

理政策的水平，加強對公共政策的研究，特別是從宏觀及長遠角度考

慮的研究。客觀和扎實的公共政策研究，使我們能夠更好地達到政府

施政的目標，使到公共政策的爭議不致流於簡單化、政治化、情緒

化，使到政府和社會各方面更容易就一些公共政策問題形成共識，使

到公共政策更能有效地執行和更能夠照顧到香港的長遠發展需要。」

當局在 2004-05 年預算案中有否預留款項或調撥資源，用以落實施政
報告中提出要提升公共政策水平的承諾。如有，請詳列當中撥款的計

劃詳情。如沒有，為何？

提問人： 　單仲偕議員

答覆： 自《二零零四年施政報告》發表後，中央政策組已一直探討推動公共

政策問題研究和培植有關人才的方法。該組現正制訂政策研究綱領，

以便就須予優先處理的問題開展研究工作。為達致這目標，中央政策

組會盡量利用內部資源進行相關的研究工作。現階段很難估計所涉及

的全面資源影響。

就通訊及科技科而言，我們會透過更全面的政策研究和諮詢及更縝密

的政策思考和檢討，致力提升廣播、電影製作、資訊科技和電訊各範

疇的公共政策水平。很難具體量化這些工作所需的資源，但整體的預

算支出會從管制人員報告中本科各綱領在 2004-05 年度的撥款支付。

姓名： 何宣威

職銜： 工商及科技局常任秘書長

(通訊及科技 )

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)016

問題編號

0324

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (5) 基礎設施支援

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

中藥研究院在 2004-05 年度的具體工作計劃為何？涉及的各項開支為何？

提問人： 陳國強議員

答覆：

在 2 0 0 4 -0 5 年度，香港賽馬會中藥研究院有限公司 (中藥研究院 )會推 行下
列工作：

( a ) 加強該院研究項目和知識產權管理的實力；

( b ) 加強其資訊管理及業務發展；

( c ) 全面運作其中藥實驗所，以便更有效控制中藥的品質；

( d ) 繼續進行在較早前 已開展的 7 個研究發 展項目，及計劃推行 新的項
目，包括在內分泌和神經科學領域內的研究發展項目；以及

( e ) 建立和推廣該院的形象以便履行其公眾使命。

中藥研究院是香港 應用科技研究院有限公司 (應 科院 )的 附屬公司，其日常
營 運 開 支 是 由 政 府 撥 給 應 科 院 的 經 常 資 助 金 來 支 付 。 中 藥 研 究 院 預 計 在

2 0 0 4 -0 5 年度所需的營運費為 8 0 0 萬元，當中包括員工薪酬 5 5 0 萬元，辦
公室租金 7 0 萬元和雜項開支等 1 8 0 萬元。至於中藥研究院的研究發展項
目的開支，則由香港賽馬會所提供的港幣 5 億元捐款支付。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)017

問題編號

0325

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (5) 基礎設施支援

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

政府與香港設計中心合作的計劃的內容及所涉及的各項開支為何？ 2004-05 年度
有何工作計劃？

提問人： 陳國強議員

答覆：

香港設計中心於 2002 年 9 月成立以來，舉辦了多項活動如講座、研討會和展覽
等，藉以推動本港設計業的發展，以及提高香港設計業在區內的競爭力。就

此，特區政府於 2003-04 年度，提供了約 520 萬元，與香港設計中心就某些活
動合作，包括推廣卓越設計成功故事的電視特輯、表揚出色設計師的 2003 年世
界傑出華人設計師獎項，以及“設計、事業與教育＂展覽等。

財政司司長於 2004 年 3 月 10 日的財政預算案中宣布計劃動用 2.5 億元推出
“設計智優計劃＂，包括培植新興的設計企業、訓練設計和建立品牌方面的人

材，以及推廣和表揚優秀的設計，以加強現有的設計支援措施。香港設計中心

將協助推行和推廣計劃中的某些部分，有關詳情尚在研究和策劃的階段。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)018

問題編號

0532

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (4) 規劃創新及科技發展

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

(a) 2001-02 至 2003-04 三年度，創新科技顧問委員會完成了哪些研究工作？其
中能在實際工作上推行的有多少？投放於有關研究工作及實際推行的項目

上各項開支為何？

(b) 來年需要增加撥款至 3,170 萬元，增幅達 74.2%，請詳細交代開支增加的
原因，增加開支的項目及增加開支的數目。

提問人： 陳國強議員

答覆：

(a) 在 2001-02 至 2003-04 共三個年度，創新科技顧問委員會曾研討香港具有
潛力，而應集中發展的科技方向，並向政府提出建議，這些包括集成電路

設計、無線通訊的服務及應用、納米科技等。委員會的討論及建議並沒有

涉及任何研究開支。有關建議有助有關當局和有關機構 (例如香港科技園公
司 (科技園公司 )和香港應用科技研究院有限公司 (應科院 ))，訂立未來的發
展方向。

顧問委員會的建議已逐步推行，例如，科技園公司已於科學園成立香港集

成電路設計及開發支援中心，為租戶和業界提供技術支援，包括有關電腦

輔助設計工具和軟件，並可同時吸引更多集成電路設計公司落戶科學園，

促進香港集成電路設計行業的發展。成立香港集成電路設計中心及香港集

成電路開發支援中心的計劃經創新及科技基金審批，並獲基金撥款資助約

7,280 萬元。而進行高水平研究發展工作，並把成果轉移至產業的應科
院，已把其研究項目集中在數個範疇，即光電子技術、集成電路設計、無

線通訊和互聯網軟件，以及生物科技。



(b) 綱領 (4)－規劃創新及科技發展－ 2004-05 年度的預算撥款 3,170 萬元與
2003-04 年度的原來預算 3,030 萬元大致相同。而 2004-05 年度的預算撥款
較 2003-04 年度的修訂預算多 1,350 萬元，即 74.2%，主要是由於在
2003-04 年度的原來預算中，有約 1,210 萬元開支須暫時押後或得到減省，
例如在 2003 年因發生嚴重急性呼吸系統綜合症，舉辦創新博覽會等推廣
活動的安排需要重新檢討，以致其中 900 萬元非經常開支要押後支用。
而餘下減省的開支，主要是由於在 2003 年刪減了一個首長級丙級政務官
職位、部分職位空缺未有填補，以及藉提高效率減少部門開支而達致。至

於 2004-05 年度的預算撥款回復至 2003-04 年的水平及有些微增加，主要
的原因包括：

(i) 加強支援創新及科技發展的規劃工作

由於 政府會採取新策略，以促進香港的創新及科技發展，創新科技署

須在 2004-05 年度從內部其他綱領調配現有資源，以便在沒有實質增
加部門整體資源的情況下，應付新增的工作。有關的項目及開支包括

從內部調配 6 名職員 (包括助理署長、一級私人秘書、首席貿易主
任、貿易主任、高級機電工程師及機電工程師 )及其他支援人員所需
支付的總薪酬約 670 萬元。同時，創新科技署會就新策略舉辦研討會
與專題會議、聘用顧問公司進行研究、諮詢業界及前往珠三角考察

等，預計上述活動所需的部門開支約 160 萬元。

(i i) 非經常開支項目增加的現金流量需求

預計在 2004-05 年度為進行 2 個科技顧問研究項目 (包括香港與內地科
技合作顧問研究及香港的生物科技產業顧問研究 )所需增加的現金流
量約為 120 萬元，而為回復舉行創新博覽會等推廣活動所需增加的現
金流量約為 400 萬元。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)019

問題編號

0404

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (3) 推動科技創業活動

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

科技園公司推行的培育計劃，受惠的科技公司有多少間？佔科技園公司㆗

科技公司的總數的百分比為何？ 2 0 0 4 -0 5 年度培育計劃所需撥款為何？

提問人： 陳婉嫻議員

答覆：

截至 2004 年 2 月 29 日為止，共有 168 家公司曾參與香港科技園公司 (科技園公
司 )推行的科技培育計劃。當中 87 家公司尚在參與培育計劃，佔科技園公司現
有總共 273 家公司的 32%。科技培育計劃的開支由科技園公司的營運資金支
付，政府並沒有向該公司提供經常性撥款。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)020

問題編號

0405

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (3) 推動科技創業活動

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

小型企業研究資助計劃， 2004-05 年度所需款額為何 ?與上兩年度比較，有何分
別 ?

提問人： 陳婉嫻議員

答覆：

小型企業研究資助計劃在 2004-05 年度估計所需款額約為 7,540 萬元。而 2002-
03 年度發出的款額為 3,497 萬元。 2003-04 年度發出的款額約為 4,357 萬元。

2004-05 年度估計所需款額增加，主要因為每年獲得小型企業研究資助計劃所資
助的新增項目由 2002 年的 29 個增加至 2003 年的 64 個，當中有一定部分的受
資助項目於 2004-05 年度進入第二階段，所需撥款會較多，而且預計在 2004 年
獲資助的新增項目更會增加至 80 個。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)021

問題編號

0406

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (5) 基礎設施支援

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

(a) 科技園公司 2003-04 年度的租用率為何？
(b) 科技園公司的每呎租金水平為何，與全港、區內相類似樓宇的租金相比較

為何？

(c) 租戶中是否有政府部門或獲政府資助的公營機構部門，若有佔整體的租戶

的比率分別為何？這些租戶分別為何？他們的租金水平是否與其他租戶相

同？

(d) 以僱員人數 50 人以上和以下來區別，租戶數目分別為何？
提問人： 陳婉嫻議員

答覆：

(a) 截至 2004 年 2 月 29 日為止，連同積極洽談中的準租戶而言，科學園第一
期的租用率為 78%。

(b) 科學園第一期的租金水平約為每平方呎 1 美元，實際租金則視乎個別情況
而定。科學園以組群形式匯聚科技社群，促進緊密聯繫和交流意念，從而

發揮協同效應，推動創新和科技發展。科學園也提供各類技術服務和設施

予租戶，例如無塵室和集成電路設計及發展支援中心，並促進大學與租戶

共同進行研究和推行大學生實習計劃。凡此種種，皆使科學園的性質和作

用有別於一般區內或香港其他地區的樓宇，故此不宜把其租金與其他樓宇

作直接比較。

(c) 在科學園第一期的租戶中，只有香港應用科技研究院有限公司是屬於獲政

府資助的公營機構，佔獲批准入園公司數目的 1.82%。該公司的租金水平
與其他租戶相若。

(d) 在獲批准進駐科學園第一期的公司中，共有 9 家公司的僱員人數在 50 人
以上， 46 家公司的僱員人數在 50 人以下。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)022

問題編號

0407

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (5) 基礎設施支援

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

2004-05 年度用於與科技園公司、應科院、中藥研究院、生產力促進局和香港設
計中心合作所需的款額分別為何？具體用途為何？

提問人： 陳婉嫻議員

答覆：

2004-05 年度香港科技園公司、應科院、中藥研究院、生產力促進局和香港設計
中心所需的款額和具體用途分述如下：

香港科技園公司

香港科技園公司的營運開支由該公司自行負責，政府對該公司並沒有經常性撥

款。另外，財務委員會於 2001 年 7 月 6 日批准兩筆為數 24.35 億元及 10.43 億
元的承擔額，分別作為向香港科技園公司的注資及貸款，以便該公司進行科學

園第二期的建造工程。預期第一筆為數 525,351,000 元的注資將於 2004-05 年度
注入。

生產力促進局

現時政府對香港生產力促進局 (生產力促進局 )每年的撥款包括經常資助金及非
經常資助金。在 2004-05 年度，政府預算撥予生產力促進局的經常資助金及非
經常資助金，分別為 1.6626 億元和 1,813 萬元。經常資助金是用以承擔該局的
部分營運開支，而非經常資助金是用以資助該局償還興建生產力促進局大樓的

貸款及繳付相關的利息。



香港設計中心

財政司司長於 3 月 10 日的財政預算案中宣布計劃動用 2.5 億元推出“設計智優
計劃＂，以加強現有的設計支援措施。政府會就該計劃的細節諮詢各相關機構

和業界的意見，然後再向立法會申請撥款 (包括香港設計中心為該計劃若干部分
擔當推行機構等角色時所需的撥款 )。

應科院及中藥研究院

在 2004-05 年度，政府撥予香港應用科技研究院有限公司 (應科院 )的經常資助金
為 8,674 萬元，當中包括 800 萬元用以資助應科院的附屬公司─香港賽馬會中
藥研究院有限公司 (中藥研究院 )。款項主要用於支付應科院和中藥研究院的經
常營運開支，包括員工薪酬，辦公室租金及辦公室和研究器材等。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)023

問題編號

1756

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (7) 資助金：香港生產力促進局，香港應用科技研究院有限公司

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

(a) 2003-04 年度生產力促進局支援了多少間在本地從事基礎產業的公司？這些
公司的類別分別為何 (例如中醫藥、電腦軟件 )？這些公司在本地僱用了多少
人手？預計 2004-05 年度的情況會如何？

(b) 2003-04 年度生產力促進局服務了多少間公司，當中多少間是在香港完全沒
有生產工序的？預計 2004-05 年度的情況會如何？

提問人： 陳婉嫻議員

答覆：

(a) 在 2003-04 年度，香港生產力促進局 (生產力促進局 )在生產技術、管理系
統、資訊科技及環境科技四個計劃範疇下，為 1 400 多家從事基礎工業的公
司，提供諮詢及培訓等支援服務。這些公司分別來自紡織及製衣、電子及

電器、鐘錶及珠寶、塑膠及玩具、金屬及電子零件，機械、通訊、辦公室

設備及連繫工業等基礎工業。生產力促進局並沒有收集這些公司在本地僱

用的員工數目資料，但該局的服務對象，主要為中小型企業公司。在 2004-
05 年度，該局預計會為約 1 600 家基礎工業公司繼續提供綜合支援服務。

(b) 在 2003-04 年度，生產力促進局總共為約 3 000 家公司 (包括從事基礎工業
設立的公司 )，提供綜合支援服務。該局並沒有收集這些公司有否在香港生
產工序的資料。在 2004-05 年度，該局預計會為約 3 600 家公司 (包括從事
基礎工業的公司 )提供各項支援服務。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)024

問題編號

1757

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (7) 資助金 :香港生產力促進局，香港應用科技研究院有限公司

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

設計創新 (香港 )有限公司是否自負盈虧，若然，過去兩個年度其盈虧分別為
何？服務的機構數目為何？預計 2004-05 年度的情況會如何？

提問人： 陳婉嫻議員

答覆：

設計創新 (香港 )有限公司是香港生產力促進局全資擁有的附屬公司，並以自負
盈虧的商業形式運作。由於該公司以商業原則運作，故此不便披露詳細盈虧數

字。但概略而言，該公司在 2002-03 及 2003-04 年度，均出現輕微虧損情況，
估計 2004-05 年度將仍有些微虧損，但情況應較 2003-04 年度為佳。至於有關
服務機構的數字，該公司於 2002-03 及 2003-04 年度，每年為約 30-40 家機構提
供服務，預計於 2004-05 年度所服務的機構數目相若或略有增加。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)025

問題編號

1130

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (7) 資助金：香港生產力促進局、香港應用科技研究院有限公司

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

(1) 在 2003-04 年度，香港生產力促進局及香港應用科技研究院有限公司的員
工編制及各級編制人數為何，各級人員薪酬開支為何？

(2) 在 2004-05 年度，香港生產力促進局及香港應用科技研究院有限公司的員
工編制及各級編制人數為何，各級人員薪酬開支預算為何？

提問人： 劉慧卿議員

答覆：

在 2003-04 年度，香港生產力促進局 (生產力促進局 )和香港應用科技研究院有限
公司 (應科院 )的員工薪酬開支總額分別為 2.7027 億元和 4,148 萬元。有關生產
力促進局和應科院的員工編制、各級編制人數和各級人員薪酬開支的詳情，請

參閱附件一和附件二。

在 2004-05 年度，生產力促進局和應科院的員工薪酬開支預算分別為 2.5093 億
元和 4,729 萬元。有關生產力促進局和應科院的員工編制、各級編制人數和各
級人員薪酬開支的詳情，請參閱附件三和附件四。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



附 件 ㆒

2 0 0 3 - 0 4 年 度 生 產 力年 度 生 產 力年 度 生 產 力年 度 生 產 力 促 進 局 的促 進 局 的促 進 局 的促 進 局 的 各 級 編 制各 級 編 制各 級 編 制各 級 編 制 、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支

級 別級 別級 別級 別 ㆟ 數㆟ 數㆟ 數㆟ 數 薪 酬 開 支薪 酬 開 支薪 酬 開 支薪 酬 開 支

高 級 管 理 層
5 1 , 0 4 0 萬 元

總 經 理 /高 級 首 席 顧 問 1 8 2 , 5 1 8 萬 元

首 席 顧 問 3 1 3 , 4 3 8 萬 元

高 級 顧 問 6 7 5 , 2 4 7 萬 元

顧 問 （ 包 括 其 他 專 業 職 級 ） 1 8 8 7 , 9 7 7 萬 元

項 目 ㆟ 員 1 8 7 5 , 3 9 0 萬 元

其 他 支 援 ㆟ 員 5 2 1 , 4 1 7 萬 元

總 計總 計總 計總 計 5 4 8 2 . 7 0 2 7 億 元億 元億 元億 元



附 件 ㆓

2 0 0 3 - 0 4 年 度 應 科 院 各 級 編 制年 度 應 科 院 各 級 編 制年 度 應 科 院 各 級 編 制年 度 應 科 院 各 級 編 制 、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支

級 別級 別級 別級 別 ㆟ 數㆟ 數㆟ 數㆟ 數 薪 酬 開 支薪 酬 開 支薪 酬 開 支薪 酬 開 支 (註註註註 )

科 研 及 行 政 管 理 層
9 1 , 4 5 3 萬 元

高 級 科 研 工 程 師 及 高 級 行 政 ㆟ 員 3 8 1 , 8 5 0 萬 元

科 研 工 程 師 、 行 政 ㆟ 員

及 支 援 ㆟ 員

3 6 2 4 8 萬 元

初 級 科 研 工 程 師 、 科 研 助 理

及 秘 書

1 1 1 5 6 1 萬 元

其 他 支 援 ㆟ 員 6 3 6 萬 元

總 計總 計總 計總 計 2 0 0 4 , 1 4 8 萬 元萬 元萬 元萬 元

註 ： 各 職 位 所 涉 及 的 薪 酬 開 支 ， 由 數 個 月 至 ㆒ 年 不 等 。



附 件 ㆔

2 0 0 4 - 0 5 年 度 生 產 力年 度 生 產 力年 度 生 產 力年 度 生 產 力 促 進 局 預 計 的促 進 局 預 計 的促 進 局 預 計 的促 進 局 預 計 的 各 級 編 制各 級 編 制各 級 編 制各 級 編 制 、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支

級 別級 別級 別級 別 ㆟ 數㆟ 數㆟ 數㆟ 數 薪 酬 開 支薪 酬 開 支薪 酬 開 支薪 酬 開 支

高 級 管 理 層
5 1 , 0 2 6 萬 元

總 經 理 /高 級 首 席 顧 問 1 6 2 , 5 2 4 萬 元

首 席 顧 問 2 9 3 , 2 7 7 萬 元

高 級 顧 問 6 1 4 , 5 4 2 萬 元

顧 問 （ 包 括 其 他 專 業 職 級 ） 1 8 0 7 , 3 7 3 萬 元

項 目 ㆟ 員 1 8 6 5 , 0 3 9 萬 元

其 他 支 援 ㆟ 員 4 8 1 , 3 1 2 萬 元

總 計總 計總 計總 計 5 2 5 2 . 5 0 9 3 億 元億 元億 元億 元



附 件 ㆕

2 0 0 4 - 0 5 年 度 應 科 院 預 計 的 各 級 編 制年 度 應 科 院 預 計 的 各 級 編 制年 度 應 科 院 預 計 的 各 級 編 制年 度 應 科 院 預 計 的 各 級 編 制 、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支、 ㆟ 數 和 薪 酬 開 支

級 別級 別級 別級 別 ㆟ 數㆟ 數㆟ 數㆟ 數 薪 酬 開 支薪 酬 開 支薪 酬 開 支薪 酬 開 支 (註註註註 )

科 研 及 行 政 管 理 層
9 1 , 7 0 1 萬 元

高 級 科 研 工 程 師 及 高 級 行 政 ㆟ 員 6 2 1 , 9 3 0 萬 元

科 研 工 程 師 、 行 政 ㆟ 員

及 支 援 ㆟ 員

5 4 2 6 3 萬 元

初 級 科 研 工 程 師 、 科 研 助 理

及 秘 書

1 1 8 7 8 8 萬 元

其 他 支 援 ㆟ 員 4 4 7 萬 元

總 計總 計總 計總 計 2 4 7 4 , 7 2 9 萬 元萬 元萬 元萬 元

註 ： 各 職 位 所 涉 及 的 薪 酬 開 支 ， 由 數 個 月 至 ㆒ 年 不 等 。



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)026

問題編號

0996

管制人員的答覆

總目： 1 5 5  政 府 總 部 :創 新 科 技 署 分目：

綱領： (7)  資助金：香港生產力促進局，香港應用科技研究院有限公司

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

香港生產力促進局在 2004-05 年度之預算開支為 1.84 億元，來年工作包括“為以創新
及增長為本的香港公司提供橫跨價值鏈的綜合支援服務，重點支援行業為製造業，特

別是香港的基礎產業＂。

請提供 2004-05 年度有關工作的細項及內容、可獲支援的製造行業及企業數目、預留
的開支及預期成效。

提問人： 梁劉柔芬議員

答覆：

香港生產力促進局 (生產力促進局 )在 2004-05 年度，主要環繞三個策略作為未來的業務
方向，包括藉技術及管理系統流程提升在本港及在珠三角的香港企業的運作，以及協

助香港企業把握《內地與香港關於建立更緊密經貿關係的安排》為製造業帶來新商

機，以及協助香港企業發掘更多發展機會，幫助企業提升成本效益。

生產力促進局將提供業務發展及策略性規劃、技術轉移及商品化、產品設計及工程、

業務管理流程及物流、生產科技及流程、標準及品質、資源規劃及管理，以及其他工

業支援等服務。

這些支援服務基本上涵蓋香港的工業，特別是香港的基礎產業及相關服務業如紡織及

製衣、電子及電器、鐘錶及珠寶、塑膠及玩具、金屬及電子零件、機械、通訊、辦公

室設備及連繫工業等。在 2004-05 年度，預計該局會為約 3 600 家公司 (包括基礎產業
公司 )提供綜合支援服務。在服務地域方面，重點會放在香港及珠江三角洲。原則上，
所有香港企業，特別是屬於基礎工業的中小型企業，均可透過上述服務而得到支援。

生產力促進局在 2004-05 年度為提供上述支援服務而制訂的預算開支為 4.9103 億元。

透過 2004-05 年度工作計劃內所提供的支援服務，該局希望協助香港的工商企業更有
效地運用資源，提高產品和服務的附加值，以及加強其國際競爭力。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)027

問題編號

1573

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (4) 規劃創新及科技發展

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

(a) 2003-04 年度修訂預算為 1,800 萬元，較原來預算大減四成，但為何在
2004-05 年度撥款，仍要增加至三千多萬元？

(b) 關於“透過與國家科學技術部及在粵港合作聯席會議下建立的合作框架，

推動和支援與內地科技合作＂的工作，有何具體措施？所需要的資源有多

少？

提問人： 馬逢國議員

答覆：

綱領 (4)－規劃創新及科技發展－ 2004-05 年度的預算撥款 3,170 萬元與 2003-04
年度原來預算 3,030 萬元大致相同。而 2004-05 年度的預算撥款較 2003-04 年度
的修訂預算 1,820 萬元增加 1,350 萬元至 3,170 萬元，主要是由於在 2003-04 年
度的原來預算中，有約 1,210 萬元開支須暫時押後或得到減省，例如在 2003 年
因發生嚴重急性呼吸系統綜合症，舉辦創新博覽會等推廣活動的安排需要重新

檢討，以致其中 900 萬元非經常開支要押後支用。而餘下減省的開支，主要是
由於在 2003 年刪減了一個首長級丙級政務官職位、部分職位空缺未有填補，以
及藉提高效率減少部門開支而達致。至於 2004-05 年度的預算撥款回復至 2003-
04 年的水平及有些微增加，主要的原因包括：

(a) (i) 加強支援創新及科技發展的規劃工作

由於 政府會採取新策略，以促進香港的創新及科技發展，創新科技署

須在 2004-05 年度從內部其他綱領調配現有資源，以便在沒有實質增
加部門整體資源的情況下，應付新增的工作。有關的項目及開支包括

從內部調配 6 名職員 (包括助理署長、一級私人秘書、首席貿易主任、
貿易主任、高級機電工程師及機電工程師 )及其他支援人員所需支付的
總薪酬約 670 萬元。同時，創新科技署會就新策略舉辦研討會與專題
會議、聘用顧問公司進行研究、諮詢業界及前往珠三角考察等，預計

上述活動所需的部門開支約 160 萬元。



(i i) 非經常開支項目增加的現金流量需求

預計在 2004-05 年度為進行 2 個科技顧問研究項目 (包括香港與內地科
技合作顧問研究及香港的生物科技產業顧問研究 )所需增加的現金流量
約為 120 萬元，而為回復舉行創新博覽會等推廣活動所需增加的現金
流量約為 400 萬元。

(b) 我們與國家科學技術部計劃在短期內簽訂一份協議，目的是推動內地與香

港的科技合作，具體措施仍在商討之中。

在粵港合作方面，我們已在去年八月在粵港合作聯席會議下成立了高新技

術合作專責小組。小組並於去年十一月簽署了《粵港高新技術合作安

排》。為了開展兩地科技和產業配對及合作發展的洽談，雙方同意組織考

察團前往珠三角訪問。第一次考察活動已於今年二月底進行，由創新科技

署及廣東省科技廳人員組成的考察團先後參觀深圳、廣州及珠海等地的企

業，以了解他們對高新技術的需求，以及研究如何加強粵港合作。雙方將

會在今年內繼續組織考察活動，並會考慮邀請產業界、大學及科研機構參

加。此外，我們計劃籌辦論壇及研討會等活動，向大珠三角的企業推介香

港的科研實力、促進科技轉移和推動科研成果產業化和商品化。同時，我

們正與廣東省科技廳商討共同支持重點的科研項目。有關建議需作進一步

研究，暫時未能提供所需資源的資料。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)028

問題編號

0279

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (1) 支援研究及發展

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

請說明創新及科技基金的預算投資收入在 2003-04 年度大幅增加，而在 2004-05
年度大幅減少的原因。

提問人： 吳亮星議員

答覆：

創新及科技基金的大部分款額已交由外 匯基金作投資之用。由於外匯基金

在 2 0 0 3 -0 4 年度的投資收益較預期為高，創新及科技基金的投資收入亦因
而增加。至於 2 0 0 4 -0 5 年度從外匯基金所獲的投資收入，當局預期將低於
2 0 0 3 -0 4 年度的水平。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)029

問題編號

0280

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (1) 支援研究及發展

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

請詳細述明在過去兩年，包括審批處理申請、監察項目進展以及進行財務審查

等方面的工作在內，管理創新及科技基金所需的行政費用。

提問人： 吳亮星議員

答覆：

在 2002-03 及 2003-04 兩個財政年度，本署用以管理創新及科技基金的行政費用
分別為 1,000 萬元及 1,100 萬元。涉及的費用，均是用於審批及處理申請、監察
核准項目的推行進度，以及對核准項目進行財務審查等工作。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)030

問題編號

0689

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (5) 基礎設施支援

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

創新科技署在 2004-05 年度需要特別留意的事項之一，就是協助規劃和興建位於
白石角的香港科學園 (科學園 )第二期。創新科技署會向科學園項目提供哪類支
援？又會就有關工作預留多少財政及人手編制的撥款？

提問人： 石禮謙議員

答覆：

財務委員會於 2001 年 7 月 6 日批准兩筆為數 24.35 億元及 10.43 億元的承擔
額，分別作為向香港科技園公司 (科技園公司 )的注資及貸款，以便該公司進行科
學園第二期的建造工程。第一筆為數 525,351,000 元的資金預期將於 2004-05 年
度注入。

在 2004-05 年度，創新科技署將協助科技園公司安排注資；而在規劃、發展和建
造科學園第二期方面，署方亦會協助該公司就土地、城巿規劃、基建設施及建

造工程等事宜與相關決策局和部門聯絡。預計創新科技署在進行這項工作所需

的財政和人手編制的撥款為 699,000 元。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)031

問題編號

0225

管制人員的答覆

總目： 1 5 5  政 府 總 部 :創 新 科 技 署 分目：

綱領： (1)  支援研究及發展

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

有關與應科院合作，“以建立其研究能力，並擬定和推行其研究項目以把科技轉移至

產業，務求把技術轉化為商品＂。

a. 於 2004-05 年度，應科院將推行哪些研究項目？各項目涉及開支金額約多少？
b. 於 2003-04 年度，創新科技署曾促進多少項技術研究項目轉化為商品？預計於

2004-05 年度可推動多少項研究項目商品化？
c. 於 2004-05 年度，政府有何措施協助把科技轉移至產業？有關措施涉及的開支款額

約多少？

提問人： 單仲偕議員

答覆：

a . 應 科 院 在 2 0 0 4 - 0 5 年 度 會 繼 續 進 行 在 較 早 前 已 開 展 的 9 個 研究 項 目， 有 關
各 項 目 的 詳 情 請 參 閱 附 件 。

另 外 ， 應 科 院 計 劃 在 2 0 0 4 - 0 5 年 度 推 行 1 9 個 新的 研 究 項 目 ， 包 括 ：
( i ) 1 個 有 關 集 成 電 路 設 計 的 項 目 ；
( i i ) 2 個 有 關 光 電 子 科 技 的 項 目 ；
( i i i ) 2 個 有 關 有 線 通 訊 的 項 目 ；
( i v ) 4 個 有 關 無 線 通 訊 的 項 目 ； 以 及
( v ) 1 0 個 可 行 性 研 究 項 目 。
以上項目的總預算開支為 6,900 萬元。

b. 創新科技署透過創新及科技基金，資助應科院的科研項目，目標是促進研究項目

商品化。在 2003-04 年度，我們總共資助了應科院 6 個項目，並促進有關項目轉
化為商品，其中一項已經完成，並已成功商品化。在 2004-05 年度，我們預計有
7 個項目完成，其後並會進行商品化工作。

c.  在 2004-05 年度，我們會繼續透過創新及科技基金，資助應科院的科研項目，並將
有關成果轉移至業界。預算資助的新科研項目的總額為 6,900 萬元。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



附件附件附件附件

於於於於 2004-05年度前已開展並在年度前已開展並在年度前已開展並在年度前已開展並在 2004-05年度繼續進行的研究項目年度繼續進行的研究項目年度繼續進行的研究項目年度繼續進行的研究項目

研究範疇研究範疇研究範疇研究範疇 項目名稱項目名稱項目名稱項目名稱 2004-05年度年度年度年度

預計的開支預計的開支預計的開支預計的開支

光電子科技 金屬 – 半導體 – 金屬光纖採測器應用於高

速、短距離光纖連接封裝之方案

417萬元

有線通訊 有線科技研究 555萬元

無線通訊 智能無線網絡技術 622萬元

企業級移動服務交換系統 265萬元

無線智能服務交換平台及其應用 385萬元

綜合管理系統 803萬元

智能無線局域網接入點 674萬元

企業話音數字管理交換器 987萬元

無線多媒體資訊家電 967萬元

總數總數總數總數 9 個個個個 5,675萬元



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)032

問題編號

0226

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (3) 推動科技創業活動

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

有關“為參加小型企業研究資助計劃的公司提供更多增值服務＂：

創新科技署將提供多少項新的增值服務？有關服務的具體詳情為何？ 2004-05 年
度所涉及的款額為何？

提問人： 單仲偕議員

答覆：

小型企業研究資助計劃將會在 2004-05 年度提供數項增值服務予獲得該計劃撥款
的公司。這些服務包括舉辦或協辦與受資助公司有關主題的研討會、安排與受

資助公司相關業務人脈和創業資金投資界別聚會聯繫以擴展網絡、安排受資助

公司與相關行業資深人士交流和分享經驗並提供友導服務，以及提供有關保護

知識產權的服務。

創新科技署並沒有為以上的增值服務預留額外撥款，當中所涉及的行政支出，

將會由現有資源支付。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)033

問題編號

0227

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (4) 規劃創新及科技發展

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

有關“於第六屆中國國際高新技術成果交易會上設置香港館＂：

a. 預計香港館將介紹哪些本地高新技術成果？當中約有多少項屬創新及科技

基金或其他資助計劃曾資助的項目？

b. 設置香港館約需涉及多少開支款額？

提問人： 單仲偕議員

答覆：

a. 第六屆中國國際高新技術成果交易會將於本年十月在深圳舉行。香港館的

籌備工作剛開始，現時尚未決定展出哪些項目。以往香港館的參展項目都

是向業界公開招募，今年我們計劃在館內增設一個“科技薈萃廊＂，集中

展示一些在科技上有突破、曾獲獎或有突出成就的科技項目。相信這些項

目當中會包括一些屬創新及科技基金或其他資助計劃曾資助的項目。

b. 我們已在今個財政年度預留港幣 60 萬元，用作設置香港館。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)034

問題編號

0228

管制人員的答覆

總目： 155 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (7) 資助金：香港生產力促進局，香港應用科技研究院有限公司

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

請按生產力促進局四個活動範疇，即生 產技術、管理系統、資訊科技及環

境科技，列出生產力促進局於 2004-05 年度的預算開支。

提問人： 單仲偕議員

答覆：

在 2 0 0 4 -0 5 年度，香港生產力促進局 (生 產力促進局 )在 以下四個活動範疇
的預算開支如下：

生產技術 1 . 9 7 3 9 億元
管理系統 1 . 3 1 4 9 億元
資訊科技 1 . 0 4 2 8 億元
環境科技         5 , 7 8 7 萬元
總計 4 . 9 1 0 3 億元

於 2004-05 年度，政府預算撥出經常資助金 1.6626 億元予生產力促進局，以承
擔該局的部分開支，餘數將由該局的服務收入支付。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)035

問題編號

0 2 2 9

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： ( 7 ) 資助金：香港生產力促進局，香港應用科技研究院有限公司

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

有關深圳、東莞及珠海辦事處：

( a ) 請列出上述各辦事處於 2 0 0 4 -0 5 年度的預算開支。
( b ) 預計 為在珠 三角運 作的香 港公司 所提供 的支援為何？當中哪 些與資訊

科技服務有關？

( c ) 預計 有多少 家在珠 三角運 作的香 港公司 受惠？當中有多少家 為資訊科
技公司？

提問人： 單仲偕議員

答覆：

(a) 香港生產力促進局 (生產力促進局 )正籌劃於 2004-05 年度，在東莞、深圳及
珠海以“全外資企業＂的形式設立辦事處。

有關深圳、東莞及珠海的辦事處於 2004-05 年度的預算開支如下 :

東莞 765.8 萬元
深圳 384.6 萬元
珠海 135.9 萬元

(b) 生產力促進局在珠三角設立的辦事處，將集中為區內的香港企業提供技術

提升諮詢及服務、環境保護技術項目諮詢、管理顧問諮詢服務及相關的培

訓。其中在資訊科技方面，生產力促進局會提供科技應用服務，以改善製

造及管理流程，並以此作為綜合支援的一部分 (例如品質控制及項目管理
等 )。此外，該局亦會協助香港的軟件公司開拓商機，例如充分利用珠三角
地區的資源，取得國際性企業外判的軟件開發機會。

(c) 根據香港工業總會於 2003 年發表的《珠三角製造》研究報告，目前在珠三
角區內約有 6 萬家香港企業。這些企業都可利用生產力促進局提供的一系
列諮詢、培訓、研討會、展覽會以及考察團等服務，從而更有效地運用資

源，提高產品和服務的附加值，加強國際競爭力。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)036

問題編號

0992

管制人員的答覆

總目： 1 5 5  創新科技署 分目：

綱領： (1) 支援研究及發展

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

2003 年創新產品開發資助計劃下獲得核准的項目僅得 16 個。預計 2004 年獲得
核准的申請只有 9 個。個案減少的原因為何？可否列舉各資助項目和所獲得的
資助金額。有否就申請手續是否過於繁複的問題徵詢工業界和各大商會的意

見。

提問人： 丁午壽議員

答覆：

創新產品開發資助計劃是一項為期一年的試驗計劃，在 2003 年 4 月 1 日正式推
出，受資助的對象是電子消費產品。在計劃推出的首 9 個月，我們共接獲 34 份
申請書，並資助了其中 16 項申請。獲得資助的項目及其資助金額列於附件。

由於該試驗資助計劃將於 2004 年 3 月 31 日結束，因此我們預計在 2004 年獲得
核准的申請只有 9 個。

在推出計劃之前，我們曾就計劃的資助範圍、申請程序及計劃的運作諮詢業界

及商會的意見，得到業界及商會的支持。我們在充分考慮他們的意見後，才落

實有關計劃。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



附件附件附件附件

創新產品開發資助計劃批核的項目和資助金額創新產品開發資助計劃批核的項目和資助金額創新產品開發資助計劃批核的項目和資助金額創新產品開發資助計劃批核的項目和資助金額

項目名稱項目名稱項目名稱項目名稱 資助金額資助金額資助金額資助金額

1 智能 +腕錶  – 集多媒體功能及攝影功能的智慧型
腕錶

290,530 元

2 新一代的互動電子學習產品方案，內置智能軟件

協助用者作正確的英語發音

1,585,000 元

3 IEEE802.11b Wi-Fi 無線網絡手持終端系統之企
業方案

686,932 元

4 全數碼影像處理器 429,000 元

5 語音聲控智能收音機鐘 737,500 元

6 具備卓越音質及環保元素的 2.4GHz 無線環迴立
體聲耳筒機  (SRS WOW)

625,655 元

7 開發具備先進數碼視像錄影功能的 DVB 機頂盒 809,000 元

8 混合了低壓控制與高壓 EL (Electroluminescent)
驅動的電子錶集成電路

300,000 元

9 用於手提式數碼影音產品的開發平台 740,000 元

10 全彩有機發光二極管  (OLED) 驅動控制芯片  –
SSD1338

1,024,571 元

11 數碼家庭網絡 802.11g 無線區域網絡制式 UPnP
智慧型天線橋接器

1,065,000 元

12 設計一符合 ISO7816 標準和內置非易失性記憶體
的智能卡微型電腦

781,650 元

13 高解析度矽上微型液晶顯示背投電視光機 215,000 元

14 以 EL 冷光燈作顯示器之時計，及其所需之高電
壓鋁柵 CMOS 集成電路之研制及開發

602,000 元

15 相簿功能，可以應用於手提電話，電視及影音組

合

1,080,530 元

16 硬盤汽車及可 音樂娛樂系統兼有啍歌自動辨認

功能

1,072,150 元

總計總計總計總計：：：： 12,044,518 元元元元



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)037

問題編號

0993

管制人員的答覆

總目： 1 5 5 政府總部 :創新科技署 分目：

綱領： (1) 支援研究及發展

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

2002 年創新及科技支援計劃下的 216 宗實際申請，合共批出了多少支援金額？
預算 2004 年只會有 152 宗申請，預算申請個案減少的原因為何？署方在 2004-
05 年度會透過甚麼措施加強宣傳這個計劃，該等措施會否涉及額外資源？

此外，就創新及科技基金的撥款，署方將根據甚麼準則訂出“特定主題＂，徵

求申請項目？

提問人： 丁午壽議員

答覆：

創新及科技支援計劃在 2 0 0 2 年內只接獲了 1 14 宗申請，當中 3 0 項獲得撥
款支持，核准資助金額合共為 1 . 4 7 6 億元。

我 們 預 計 在 2 0 0 4 年 將 會 在創 新 及 科 技 支 援 計 劃 下 收 到 1 5 0 宗 申 請， 跟
2 0 0 3 年的數字相若。

一如以往，我們在 2 0 0 4 年度會繼續向大學、產業支援組織、工商協會、
專業團體、研究機關及本地公司推廣創 新及科技支援計劃，鼓勵上述機構

提交申請。有關推廣活動並不涉及額外資源。

我們在 2 0 0 0 年 1 1 月開始引入主動徵求申請項目的安排，目的是使申請項
目主題變得更加明確集中。有關特定主 題的範疇均由本署透過諮詢本地研

究界及業界而商定，確保所徵求的主題 能夠切合香港的情況和需要，同時

顧及科技發展的趨勢。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)038

問題編號

0780

管制人員的答覆

總目： 1 5 5  政 府 總 部 :創 新 科 技 署 分目：

綱領： (4)  規劃創新及科技發展

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

就此綱領下， 2004-05 年度的撥款較 2003-04 年度修訂預算大幅增加 74.2%，主要因為
加強支援創新及科技發展的規劃工作，以及非經常開支項目的現金流量增加，請提供

這兩類開支的項目詳情及所增加的開支數目。

提問人： 楊森議員

答覆：

綱領 (4)－規劃創新及科技發展－ 2004-05 年度的預算撥款 3,170 萬元與 2003-04 年度的
原來預算 3,030 萬元大致相同。而 2004-05 年度的預算撥款較 2003-04 年度的修訂預算
多 1,350 萬元，即 74.2%，主要是由於在 2003-04 年度的原來預算中，有約 1,210 萬元
開支須暫時押後或得到減省，例如在 2003 年因發生嚴重急性呼吸系統綜合症，舉辦創
新博覽會等推廣活動的安排需要重新檢討，以致其中 900 萬元非經常開支要押後支
用。而餘下減省的開支，主要是由於在 2003 年刪減了一個首長級丙級政務官職位、部
分職位空缺未有填補，以及藉提高效率減少部門開支而達致。至於 2004-05 年度的預
算撥款回復至 2003-04 年的水平及有些微增加，主要的原因包括：

( i ) 加強支援創新及科技發展的規劃工作

由 於 政 府 會 採 取 新 策 略 ， 以 促 進 香 港 的 創 新 及 科 技 發 展 ， 創 新 科 技 署 須 在

2004-05 年度從內部其他綱領調配現有資源，以便在沒有實質增加部門整體資源
的情況下，應付新增的工作。有關的項目及開支包括從內部調配 6 名職員 (包括
助理署長、一級私人秘書、首席貿易主任、貿易主任、高級機電工程師及機電工

程師 )及其他支援人員所需支付的總薪酬約 670 萬元。同時，創新科技署會就新
策略舉辦研討會與專題會議、聘用顧問公司進行研究、諮詢業界及前往珠三角考

察等，預計上述活動所需的部門開支約 160 萬元。

( i i ) 非經常開支項目增加的現金流量需求

預計在 2004-05 年度為進行 2 個科技顧問研究項目 (包括香港與內地科技合作顧問
研究及香港的生物科技產業顧問研究 )所需增加的現金流量約為 120 萬元，而為回
復舉行創新博覽會等推廣活動所需增加的現金流量約為 400 萬元。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)039

問題編號

1285

管制人員的答覆

總目： 1 1 1 政府總部 :創新科技基金 分目：

綱領：

管制人員： 創新科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題：

50 億元創新及科技基金在 2004-05 年度的期末結餘為 42.11 億元，在 2003-04 年
度修訂預算中，開支總額只有 5.02 億元，而在 2004-05 年度的預算開支總額亦
僅有 6.44 億元。當局將如何促進創新及科技基金更廣泛使用，以提升香港的應
用研究發展活動，加強香港競爭力？

提問人： 單仲偕議員

答覆：

50 億元的創新及科技基金在 1999 年底正式開始運作，在過去四年，基金共支援
了 500 多個研究項目，資助總額為 14.33 億元。創新及科技基金成立的目的，是
資助有助產業開發創新意念和提升科技水平的項目。我們一直以這個原則作為

審批申請的基礎。在過去三年，基金的開支總額由 2001-02 年度的 2.8 億元增加
至 2003-04 年度的 5.02 億元，而 2004-05 年度預計會增加至 6.44 億元。我們預
計這趨勢將會持續。

為了使創新及科技基金更能發揮其效用，我們現正諮詢業界及研究機構的意

見，探討工業的科技需求和本地的研究專長，務求令基金更能切合實際需要。

姓名： 王錫基

職銜： 創新科技署署長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)040

問題編號

1115

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (2) 資訊科技基建及標準

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 政府就協助市民預防電腦病毒方面的措施的各項開支為何？當中有否

包括與軟件商合作，以提供在政府網頁下載最新消除病毒程式及病毒

定義更新程式，若否，原因為何？

提問人： 陳國強議員

答覆：

政府一直致力提高公眾對資訊保安的認知。為協助中小企業及市民應

付電腦病毒及資訊保安事故，政府透過創新及科技基金撥款 1,070 萬元予香港生
產力促進局，作為成立香港電腦保安事故協調中心的費用和中心首三年的運作

經費。中心於 2001 年 2 月開始運作，而 2004-05 度的支出預計約為 370 萬元，
由工商及科技局資助。協調中心負責統籌處理在本港發生的電腦病毒及資訊保

安事故，包括處理報告和求助個案，以及提供復修支援。協調中心與世界各地

的 資 訊 保 安 機 構 及 抗 禦 病 毒 軟 件 開 發 商 保 持 緊 密 聯 繫 ， 並 在 其 網 站

(www.hkcert.org)提供有關資訊保安及電腦病毒的最新資訊，讓市民可透過連結
到有關的網站，下載所需的抗禦病毒軟件及病毒定義更新程式。

此外，政府近年就推廣資訊保安及防止電腦罪案推行了多項公眾教育

及 宣 傳 措 施 ， 包 括 於 2002 年 9 月 設 立 一 站 式 入 門 網 站 「 資 訊 安 全 網 」

(www.infosec.gov.hk)以發布有關資訊保安的指引及良好作業操守、在電台及電
視台播放有關資訊保安的宣傳片及教育節目，以及製作參考資料派發予公眾

等。於 2002-03 及 2003-04 這兩個財政年度，這方面的支出共約 350 萬元。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)041

問題編號

1116

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (2) 資訊科技基建及標準

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 「數碼 21」將推出更新版本，涉及的人手和開支為何？有否評估其成
本效益？

提問人： 陳國強議員

答覆： 工商及科技局局長已於 2004 年 3 月 4 日公布 2004 年「數碼 21」資訊
科技策略。該策略的制訂主要由工商及科技局和資訊科技署的人員負

責，政府並沒有聘請顧問公司協助制訂有關策略，而設計及印刷該策

略文本涉及的費用約為 22 萬元。資訊科技發展日新月異，政府必須定
期更新資訊科技策略，確保其與時並進。我們認為更新該策略的工作

合乎成本效益。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)042

問題編號

0877

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (1) 政府內部資訊科技的使用

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 在「 2004 至 05 年度需要特別留意的事項」中，其中多項均涉及協助政
府各個政策局及部門加強應用資訊科技進行工作。當局在撥款普及政

府內部應用資訊科技的同時，有否進行加強政府內部電腦系統保安的

相應措施及工作？預計這方面的開支為多少？

提問人： 朱幼麟議員

答覆： 政府致力推行電子政府計劃，藉此革新服務和提高工作效率，及推動

工商界和社會各界更廣泛應用資訊科技。於 2004-05 年度，政府用於
電腦化計劃的總開支預計約為 18.84 億元。政府一向非常重視其電腦
系統的資訊保安，並已制定了全面的資訊保安政策、程序及指引。各

決策局及部門在設計、開發、運作以及維修其電腦系統時，均須根據

系統的資訊保安要求，進行保安規劃，並實施適當及有效的保安及控

制措施。根據政府現行的資訊保安政策，資訊保安必須融入電腦系統

開發及運作的所有環節。由於維持高水平資訊保安是政府電腦系統開

發及運作的不能分割的部分，政府並沒有就電腦系統資訊保安措施方

面的開支作獨立統計。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)043

問題編號

0878

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (1) 政府內部資訊科技的使用

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 資訊科技署表示在 2003 年內所進行工作的總值為 13.99 億元，而外判
工作的總值則達 12.43 億元。當局將大量工作外判以後，共節省了多
少開支？又部門內有否因工作外判而出現人手過剩的問題？

提問人： 朱幼麟議員

答覆： 政府的政策是積極把資訊科技項目外判，從而吸納最新及最優良的技

術及服務，以提升公共服務的質素及效率，以及協助建立一個具規模

的本地市場，推動本地資訊科技業的發展。

問題提及的外判工作，均為與開展新服務或計劃有關的項目，並非由

政府內部人員負責發展或推行的現行項目。外判該等新項目並不涉及

刪減政府職位或節省有關人員的開支，也不會做成部門因工作外判而

出現人手過剩的問題。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)044

問題編號

0879

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (3) 社會對資訊科技的使用

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 就推動社會及工商界廣泛使用開放源碼軟件方面，請當局詳列過去一

年的工作？涉及的開支爲何？

提問人： 朱幼麟議員

答覆：

在過去一年，政府推行了下列活動，以推廣社會及工商界使用開放源碼軟件：

a. 資訊科技署、香港生產力促進局和香港 Linux商會於 2003年 9月至 12月期間舉
辦「 Linux商業應用推廣計劃」，以推廣開放源碼軟件的應用。政府的資助
為 10萬元。

b. 中小型企業發展支援基金撥出 89萬元，於 2003年 7月成立了 Linux資源中心，
為中小型企業提供應用開放源碼軟件的支援服務。

c. 為了解開放源碼軟件在香港的使用情況，以便制訂進一步推廣使用開放源碼

軟件的措施，工商及科技局、資訊科技署和香港生產力促進局合作，在

2003 年 11 月至 2004 年 2 月期間進行調查，調查報告預計在 2004 年 4 月公
布。政府的支出為 18 萬元。

d. 教育統籌局和資訊科技署合辦的「導師培訓」計劃，為教師及學生提供資訊

科技培訓，協助提高他們的資訊科技技能。培訓內容包括開放源碼軟件，例

如  Linux。這計劃由各資訊科技公司免費提供，政府不用支付任何費用。



e. 由工商及科技局、資訊科技署和香港電腦學會合辦的「ＩＴ話咁易」計劃，

由 2003 年 7 月起擴大服務範圍，除原有提供予市民大眾有關資訊科技應用
的免費熱線查詢服務外，亦為企業就資訊科技應用提供免費熱線和面談諮詢

服務。提供予市民及企業的服務範圍包括開放源碼軟件的應用。舉辦該計劃

一年涉及的開支約為 417 萬元，由政府承擔。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)045

問題編號

0962

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領：

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 有否透過人事管理公司招聘合約制員工 ? 如有 ,  目前共批出多少份人
事管理服務合約？該 (等 )合約的價值、年期、以及承辦機構聘請的僱員
數目和給予僱員的薪酬分別為何？有否評估透過人事管理公司招聘合

約制員工的成本效益？

提問人： 李卓人議員

答覆：

資訊科技署有透過人事管理公司為各政府部門提供資訊科技合約員工

服務。政府一共批出 8 份資訊科技合約員工服務合約。合約的年期為 30 個月，
而價值估計約為港幣 9 億元，實際支出視乎部門的需要而定。截至 2004 年 2 月
底，各政府部門一共聘用了 836 位該等合約員工。由於該等合約員工為承辦機
構的僱員而非政府僱員，我們並沒有他們的薪酬資料。

這項安排讓政府部門可因應需求快捷地調整資訊科技人手，除可避免

增聘公務員外，更可為有關部門節省大量處理招聘、培訓和管理的行政費用。

此外，政府支付承辦商的費用總值，除包括合約員工的薪酬外，亦已包括承辦

商須繳付的強積金供款、保險費，以及須給予合約員工的所有福利，例如有薪

病假或例假等。我們相信有關安排合乎成本效益。儘管如此，由於合約將於

2004 年年底屆滿，政府會在 2004 年第二季前後作出檢討，以決定未來的合約安
排。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)046

問題編號

0732

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (1) 政府內部資訊科技的使用
(2) 資訊科技基建及標準
(3) 社會對資訊科技的使用

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 2004-05 年度 4701-4703 綱領開支總額預算為 5.065 億元，其中有關進
行經常及非經常顧問研究方面的開支預算為何？請列出在 2003-04 年
的財政年度，已獲批准款項進行的各項顧問研究的名稱及所需費用。

提問人： 李家祥議員

答覆： 在 2004-05 年度，資訊科技署沒有計劃進行顧問研究。

在 2003-04 年度，資訊科技署完成有關部門改革管理的顧問研究。該
顧問研究的總開支為 457.4 萬元，由財經事務及庫務局轄下總目 106
雜項服務分目 182 支付。第一期費用  (即 228.7 萬元 )  已於 2002-03 年
度支付，而餘下的 228.7 萬元亦已於 2003-04 年度支付。上述研究不涉
及經常性開支。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)047

問題編號

0764

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (3) 社會對資訊科技的使用

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： (1) 在 2003-04 年財政年度中，政府共舉辦了多少次「 IT 香港」活動
計劃？其整體計劃開支爲何？預計 2004-05 年在這方面的開支爲
何？

(2) 請詳細列出在 2004-05 年度，協助傷健人士使用資訊科技，以及
如何打破數碼隔膜具體措施，其整體開支爲何？

提問人： 李家祥議員

答覆： (1) 於 2003-04 年度，政府在「 IT 香港」運動下，舉辦了多項活動，
鼓勵及協助各界應用資訊科技，以建立一個數碼共融的社會。具體活

動及開支詳列如下﹕

計劃項目計劃項目計劃項目計劃項目   開支開支開支開支

(萬元萬元萬元萬元 )

!  全港中學校際問答比賽 40
!  「 IT 香港」網站保養、日常運作及兩年一度的

網頁保安風險評估及審計工作

45

!  為「 IT 新一族」舉辦參觀資訊科技設施活動 1
!  小學生家長資訊科技認知課程 40
!  十八區資訊科技認知課程 100
!  殘障人士資訊科技認知課程 182
!  地區性資訊科技推廣活動 23
!  「 IT 話咁易」服務 (2003年 7月至 2004 年 6 月) 417

----------

總開支總開支總開支總開支 (萬元萬元萬元萬元 ) 848



政府在 2004-05 年度將會繼續舉辦「 IT 香港」運動。具體活動及預計
開支詳列如下﹕

計劃項目計劃項目計劃項目計劃項目 預算開支預算開支預算開支預算開支

(萬元萬元萬元萬元 )

!  全港中學校際問答比賽 40
!  「 IT 香港」網站保養及日常運作 30
!  為「 IT 新一族」舉辦參觀資訊科技設施活動 1.5
!  小學生家長資訊科技認知課程 40
!  殘障人士資訊科技認知課程     140
!  中學生「開放源碼軟件」推廣 30
!  「 IT 話咁易」服務 (2004年 7月至 2005年 6月) 420
!  「 IT 新生活」電台節目 50

----------
總預算開支總預算開支總預算開支總預算開支 (萬元萬元萬元萬元 ) 751.5

(2)  政府在 2004-05 年度為協助殘障人士使用資訊科技以打破數碼隔
膜的具體措施及開支詳列如下﹕

計劃項目計劃項目計劃項目計劃項目 預算開支預算開支預算開支預算開支

(萬元萬元萬元萬元 )

!  殘障人士資訊科技認知課程 140
!  舉辦「網頁無障礙」研討會  15
!  提供訓練課程予網頁製作人員，以推廣「網頁

無障礙」概念，鼓勵製作可供視障人士閱讀的

網站

  3

!  設立網站及製作教材，為弱勢社群學習使用資
訊科技提供協助

 40

!  為 4 個政府部門網站部分資訊提供語音測試版
本，方便視障人士獲取資訊

191

!  研究及設立語音短訊服務，使視障人士能接聽
短訊內容

100

!  在部份社區數碼站安裝廣東話版本屏幕閱讀軟
件，以協助視障人士使用該等設施

 98

!  資助殘障人士購買個人電腦 100
----------

總預算開支總預算開支總預算開支總預算開支 (萬元萬元萬元萬元 ) 687

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)048

問題編號

1576

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (1) 政府內部資訊科技的使用

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關「完成整個資訊科技管理組成立計劃」，請告知

(a) 於 04-05 年，資訊科技署將協助哪些決策局及部門設立資訊科技
管理組 ? 又協助哪些部門推行資訊科技計劃 ? 有關的計劃詳情為
何 ?

(b) 資訊科技署就進行上述工作的預算開支約多少 ?

提問人： 單仲偕議員

答覆：

(a) 截至 2004 年 3 月，資訊科技署已協助 59 個決策局及部門成立了 49 個資訊
科技管理組。資訊科技署除了會繼續鼓勵和協助餘下的部門成立它們的資

訊科技管理組外，亦會以內部資源或合約聘請的資訊科技專才繼續為它們

提供服務。長遠目標是協助所有決策局及部門成立資訊科技管理組去規劃

及執行個別決策局或部門的資訊科技應用系統，減少對資訊科技署在這方

面的支援需求。在部門的資訊科技計劃方面，政府的政策是鼓勵所有決策

局及部門有系統地、策略性地規劃它們的資訊科技應用。現時已有 53 個決
策局及部門訂定了資訊科技計劃，並有 6 個部門正在進行或籌備中。

(b)  資訊科技署將會以現有的人手去進行上述工作，並無額外預算開支。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)049

問題編號

1577

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (1) 政府內部資訊科技的使用

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關外判爲政府部門資訊系統提供的數據中心服務，請告知

(a) 於 03-04 年，資訊科技署共有多少名員工負責上述的數據中心服
務？有關開支金額爲何？

(b) 預計外判該項服務後，可節省多少資源？原本負責該項服務的資訊
科技署人員，將有何工作安排？

提問人： 單仲偕議員

答覆：

(a) 在 2003-04 年度，資訊科技署共有 32 名員工負責管理、操作及支援該署數
據中心為部門提供的資訊系統托管服務。以 2003-04 年度的員工薪金計算 ,
總額約 930 萬元。

(b) 外判資訊科技署數據中心服務的主要目標是讓政府能更有效地運用資源及

推動本地數據中心服務的發展。資訊科技署計劃在 2004-05 年展開公開招
投程序，甄選最具成本效益的外判模式和承辦商。至於可節省多少資源，

須待外判服務的具體安排落實後才可確定。該外判計劃亦會設定有效的人

力資源管理方案，為原本負責該項服務的資訊科技署人員作出妥善的安

排，期間亦會與員工保持充份的溝通。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)050

問題編號

1578

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (1) 政府內部資訊科技的使用

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關「推廣無線及流動服務科技在政府內部的普及應用」，請告知

(a) 具體詳情為何？資訊科技署將首先為哪些政策局或部門推廣哪類

型無線及流動服務科技？有關挑選準則為何？

(b) 上述各項推廣工作的預算開支分別為何？

提問人： 單仲偕議員

答覆：

(a) 資訊科技署署長現正領導專責小組，策劃和統籌推廣及促進在政府內部及本
地企業應用無線及流動服務及技術。小組成員包括資訊科技界、無線科技

界、香港生產力促進局及香港無線發展中心等代表，鼓勵跨業界合作促進各

方開發和應用無線及流動技術的方案。專責小組的工作範圍包括推廣和教

育，以及尋找應用範圍。資訊科技署和香港無線發展中心緊密合作，將在

2004 年內為政府內部及各界推出一系列之推廣活動，尋找無線及流動服務
及技術試驗項目。資訊科技署會 重推廣有助部門提升運作效率的技術，例

如採用流動電子郵件及無線射頻識別 (RFID)技術。

(b) 推廣無線及流動服務及技術，屬於在政府內部及向社會各界推廣資訊科技應
用的持續工作的一部分，不涉額外開支。有關試驗計劃一經確定，其開支便

會按正常程序由基本工程儲備基金總目 710 電腦化計劃的撥款中支付。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)051

問題編號

1579

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (2) 資訊科技基建及標準

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關「協助工商及科技局在本地及海外推行和推廣 2004 年『數碼 21』
資訊科技策略」，請告知

a. 有關在本地及海外的推廣工作，具體詳情為何？預計將向海外哪些

地方推廣 2004 年「數碼 21」資訊科技策略？

b. 各項推廣工作的預算開支為何？

提問人： 單仲偕議員

答覆： a.  政府會透過不同途徑在本地及海外推廣 2004 年「數碼 21」資訊科
技策略。其中包括透過「數碼 21」網站發放有關資訊，以及印製
與派發策略文本及單張予本港社會各界、有關國際機構和外地有關

政府機構及商會等。工商及科技局及資訊科技署的有關官員亦會出

席本港及外地與資訊科技相關的會議、研討會、展覽會和其他推廣

活動，積極推介「數碼 21」資訊科技策略。

b.  除印製「數碼 21」資訊科技策略文本及單張外，政府沒有就推廣
該策略作特別撥款，而設計及印製策略的文本及單張的費用約為

22 萬元。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)052

問題編號

1580

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (3) 社會對資訊科技的使用

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 有關「就非政府機構推行的電腦回收計劃提供支援」，請告知

(a) 具體詳情為何？非政府機構將可獲得哪些支援？

(b) 於 03-04 年，政府就上述事宜的實質開支金額為多少？ 04-05 年的
預算開支金額約多少？

提問人： 單仲偕議員

答覆：

(a) 政府為非政府機構的電腦回收計劃提供的支援，主要包括提供資助和捐贈

舊電腦。例如由香港社會服務聯會主辦的「人人有腦．希望工程」計劃，

在 2001-02 年度曾獲政府捐贈約 1,000 部個人電腦及資助 20 萬元，而在
2002-03 年度，則獲政府資助 30 萬元以作為 2003-04 年度開支。

(b) 政府在 2003-04 年度撥款 35 萬元，資助救世軍於 2004 年舉辦「數碼共融
行動」，該計劃包括回收電腦轉送予有需要人士。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)053

問題編號

0243

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (1) 政府內部資訊科技的使用

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 請説明推廣政府內部普及應用無線及流動服務科技的措施。所涉及的

資源及開支為何？

提問人： 楊孝華議員

答覆：

資訊科技署署長現正領導專責小組，策劃和統籌推廣及促進在政府內部及本地

企業應用無線及流動服務及技術。小組成員包括資訊科技界、無線科技界、香

港生產力促進局及香港無線發展中心等代表，鼓勵跨業界合作促進各方開發和

應用無線及流動技術的方案。專責小組的工作範圍包括推廣和教育，以及尋找

應用範圍。資訊科技署和香港無線發展中心緊密合作，將在 2004 年內為政府內
部及各界推出一系列之推廣活動，尋找無線及流動服務及技術試驗項目。

推廣無線及流動服務及技術，屬於在政府內部及向社會各界推廣資訊科技應用

的持續工作的一部分，不涉額外開支。有關試驗計劃一經確定，其開支便會按

正常程序由基本工程儲備基金總目 710 電腦化計劃的撥款中支付。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)054

問題編號

0244

管制人員的答覆

總目： 4 7 資訊科技署 分目：

綱領： (3) 社會對資訊科技的使用

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 2004-05 年度需要特別留意的事項中指出，資訊科技署會統籌多項普
查，以監察工商機構和一般市民使用資訊科技的情況。請問共有多少

項普查將由貴署統籌？每項普查會獲預留撥款若干？

提問人： 楊孝華議員

答覆：

在  2004-05 年度，資訊科技署將協調有關部門進行以下三項資訊科技使用情況
的調查：

a. 資訊科技在工商業的使用情況和普及程度調查資訊科技在工商業的使用情況和普及程度調查資訊科技在工商業的使用情況和普及程度調查資訊科技在工商業的使用情況和普及程度調查

這項調查旨在搜集有關資訊科技在香港不同規模的公司，包括中小型企業

的使用情況和普及程度的資科。調查結果可為制訂香港未來的資訊科技發

展策略，提供有用的參考資料。財政撥款預計為 154 萬元。

b. 住戶就資訊科技的使用情況和普及程度調查住戶就資訊科技的使用情況和普及程度調查住戶就資訊科技的使用情況和普及程度調查住戶就資訊科技的使用情況和普及程度調查

為了更清楚了解資訊科技在社會上的最新發展情況，因此有需要搜集有關

市民就資訊科技的使用情況和普及程度的資料。財政撥款預計為 130 萬
元。

c. 數碼共融指數調查數碼共融指數調查數碼共融指數調查數碼共融指數調查

這項調查是為了衡量存在於諸如長者、婦女及殘疾人士等特別社群之間的

數碼隔膜情況。調查並可為就住戶進行的調查提供補充資料。財政撥款預

計為 100 萬元。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)055

管制人員的答覆 問題編號

0245

總目： 4 7 資訊科技署 分目： 000 運作開支

綱領：

管制人員： 資訊科技署署長

局長： 工商及科技局局長

問題： 在分目 000 運作開支項下， 2004-05 年度預算的薪酬較 2003-04 年度的
修訂預算減少 45,058,000 元 (13%)，但 2004-05 年度預算的強制性公積
金供款郤與 2003-04 年度的相同。請交代此項預算。

提問人： 楊孝華議員

答覆： 2004-05 年度分目 000 運作開支項下的強制性公積金供款 5 萬元，是特
別為本署一些現職公務員而設，而根據其服務條款，他們並不能享有

《退休金條例》 (第 89 章 )或《退休金利益條例》 (第 99 章 )所提供的退
休金福利。《強制性公積金計劃條例》 (第 485 章 )的規定適用於該等人
員。我們預計在 2004-05 年度需要為有關人員預留的撥款，與 2003-04
年度大致相若。

姓名： 黃志光

職銜： 資訊科技署署長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)056

問題編號

0927

管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆

總目： 160 香港電台 分目：

綱領： (1) 電台
(2) 電視
(4) 新媒體

管制人員： 廣播處長

局長： 工商及科技局局長

問題：在綱領 (1)中，小眾聽眾的數目佔香港電台聽眾的 25%，政府以何種準則
界定“小眾聽眾＂？

提問人：鄭家富議員

答覆：香港電台除提供新聞、時事、娛樂節目外，亦承諾服務特定社群的需

要，例如：古典音樂、文化及藝術、粵劇、地方戲曲、長者保健和普通話等節

目。相對來說，這些聽眾數量不大，概括稱為小眾興趣聽眾。

根據最新收聽調查報告，這些小眾聽眾佔香港電台整體聽眾的 25%。

姓名： 朱培慶

職銜： 廣播處長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)057

問題編號

0928

管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆

總目： 160 香港電台 分目：

綱領： (1) 電台
(2) 電視
(4) 新媒體

管制人員： 廣播處長

局長： 工商及科技局局長

問題：在綱領 (1)中， 2003 年的投訴數目為 94 宗，港台是有那些程序處理這些
投訴？而該等投訴中，其中有多少宗是成立的？在成立的宗數中，每宗的情況

及結論為何？而投訴成立後，港台是採取了那些措施回應？

提問人：鄭家富議員

答覆：當香港電台接獲投訴後，會先紀錄投訴的內容及投訴者的資料。若投訴

涉及節目製作，個案即轉交台長或監製跟進，以電話與投訴者聯絡，或於 10 天
內以書面回覆跟進。若投訴涉及廣播接收問題，個案則由工程部跟進。工程部

同事會以電話與聽眾聯絡，或上門協助投訴者調校訊號接收。

去年接獲的 94 宗投訴中，有 19 宗被介定為“成立＂個案，其中 12 宗涉及 AM
頻道接收問題，有關投訴經工程部跟進後，接收問題已獲得改善。另外 7 宗涉
及節目的投訴；其中 3 宗分別被影視及娛樂事務管理處及廣播事務管理局裁定
投訴成立，香港電台被告知屬“輕微違規＂及被“勸籲遵守有關守則＂。其餘 4
宗成立個案，香港電台均以書面向投訴人道歉。

姓名： 朱培慶

職銜： 廣播處長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)058

問題編號

0929

管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆

總目： 160 香港電台 分目：

綱領： (1) 電台
(2) 電視
(4) 新媒體

管制人員： 廣播處長

局長： 工商及科技局局長

問題：就有關 2004 年立法會選舉方面，所製作的特別節目的總時數為何？

提問人：鄭家富議員

答覆：按初步計劃，電台部預算製作“選舉論壇＂、“政綱介紹＂、“選舉報

道＂及討論節目等。電視部亦會製作“選舉論壇＂、“政綱介紹＂及紀實節目

等。新媒體組將開闢立法會選舉專頁，報道選情，以及同步直播電台電視製作

的特備節目。

以上的選舉特備節目總時數將逾 40 小時，詳細的計劃有待進一步確定。

姓名： 朱培慶

職銜： 廣播處長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)059

問題編號

0930

管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆

總目： 160 香港電台 分目：

綱領： (1) 電台
(2) 電視
(4) 新媒體

管制人員： 廣播處長

局長： 工商及科技局局長

問題：香港電台是否會繼續製作“第二十三屆香港電影金像獎頒獎典禮＂？若

否，原因為何？香港電台會否以其他方式支持本地的電影業，若有，詳情為

何？

提問人：鄭家富議員

答覆：多年來，“香港電影金像獎頒獎典禮＂均由不同傳媒機構負責統籌及製

作。 2001 年至 2003 年，香港電台一連製作了 3 屆頒獎禮，並頒發“青年導演
獎＂。今年，香港電台會繼續協辦“香港電影金像獎頒獎典禮＂，並由電台部

協助宣傳及現場直播該典禮。

另外，為推廣本地電影業，香港電台將會在 4 月期間製作四輯的“香港電影月
專輯＂，內容包括在海外巡迴舉行的香港電影周、本港星光大道的開幕禮及國

際電影節等。同時，亦會在 4 月底與藝術中心合辦“香港電影新潮－自主影
展＂，首映獨立電影人最新作品。

姓名： 朱培慶

職銜： 廣播處長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)060

問題編號

0100

管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆

總目： 160 香港電台 分目：

綱領： (2) 電視

管制人員： 廣播處長

局長： 工商及科技局局長

問題： 2004-05 年度內，香港電台將會製作節目，鼓勵市民於 2004 年立法會選
舉中投票。節目的詳情和成本為何？

提問人：劉慧卿議員

答覆：為了推廣選民登記，香港電台與政制事務局合作，在 4 月 3 日舉辦今年
的選民登記開幕禮暨嘉年華會。有關節目會在香港電台、香港電台網站、亞洲

電視本港台及無綫電視翡翠台播出。以上活動由政制事務局統籌及撥款，電視

轉播部份的製作成本，預算大約為 15 萬元。

香港電台日常的電視及電台節目亦會積極推廣選民登記和鼓勵市民投票。至於

選舉期間製作的特備節目，香港電台正在籌劃中，節目類型包括政綱、紀實、

論壇及選舉直擊等，預計製作約 15 小時；以紀實製作的成本每小時估計為
443,400 元、以時事論壇型式製作的成本每小時估計為  344,400 元。

姓名： 朱培慶

職銜： 廣播處長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)061

問題編號

0101

管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆

總目： 160 香港電台 分目：

綱領： (2) 電視

管制人員： 廣播處長

局長： 工商及科技局局長

問題： 2003-04 年度，為推廣公民教育，香港電台推出區議會選舉論壇和紀實節
目，鼓勵市民參與投票。這些節目的以每小時計的成本和在其節目類型當中的

分布百分比為何？這些數字與當局預算分配給宣傳 2004 年的立法會選舉的節目
比較如何？

提問人：劉慧卿議員

答覆： 2003-04 年度，香港電台共製作了 3 集，每集半小時的區議會選舉電視紀
錄片“區區青少年＂及 1 集“鏗鏘集＂。而於選舉當日，香港電台製作了 3 集 5
分鐘電視節目“區選直擊＂，報道各區選情及鼓勵選民參與投票。紀實節目以

每小時成本計為 412,800 元。另外，香港電台亦製作了 9 集，每集半小時的區議
會選舉電視論壇。論壇節目以每小時成本計為  345,400 元。選舉節目除了在亞
洲電視、無綫電視及有線電視播映外，並於香港電台網站同步直播，其中論壇

節目亦由香港電台第一台廣播。

上述選舉節目，佔公民教育類別的 9.5%。

今年有關立法會選舉的節目，預計類型包括政綱、紀實、論壇及選舉直擊等，

具體細節仍在籌劃中，暫未能與 2003 年區議會選舉節目比較，但製作成本估計
相差不大。

姓名： 朱培慶

職銜： 廣播處長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)062

問題編號

0106

管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆

總目： 160 香港電台 分目：

綱領： (1) 電台

管制人員： 廣播處長

局長： 工商及科技局局長

問題： 2004-05 年度，香港電台電台將會重新開展數碼聲音廣播測試工作。這項
測試工作的詳情及成本為何？ 2004-05 年度的撥款較 2003-04 年度的修訂預算減
少 900 萬元，香港電台除提高效率令運作開支減少以及淨刪減 19 個職位外，還
計劃如何調配資源來支付測試工作所需的成本？

提問人：劉慧卿議員

答覆： 2004-05 年度開展的數碼聲音廣播測試包括兩種技術： Digital  Radio
Mondiale (DRM) 及 Digital  Audio Broadcasting (DAB)。

DRM 的測試針對改善中波廣播，為聽眾提供更優質的服務。主要工作已在 2004
年 3 月份展開，開支約 35 萬元，其中 90%已在 2003-04 年度支付。另一方面，
香港電台計劃重新開展 DAB 數碼廣播測試，今年夏季將會測試 DAB 的 VHF
Band III 廣播。這個制式已被很多歐洲電台採用作有限度廣播。這項測試的成本
主要為採購發射機及有關儀器，開支約 80 萬元。

兩項數碼聲音廣播測試在 2004-05 年度的開支合共約 84 萬元，佔電台部全年整
體開支的 0.4%，並不需要聘用額外人手。雖然香港電台面對運作開支減少及職
位削減，此數額仍可在日常營運開支中調配，不會影響現時電台部提供的服務

及製作時數。

姓名： 朱培慶

職銜： 廣播處長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)063

問題編號

0271

管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆

總目： 160 香港電台 分目： 000 運作開支

綱領： (1) 電台

管制人員： 廣播處長

局長： 工商及科技局局長

問題：就分目 000 運作開支項下與工作有關連津貼，請解釋 2003-04 年度修訂預
算大幅增加，及在 2004-05 年度持續增加的原因，並詳細說明所涉及的工作內容
和津貼的名目。

提問人：吳亮星議員

答覆： 2003-04 年度“與工作有關連津貼＂的修訂預算比原來預算多，原因是颱
風當值津貼的開支大幅增加。颱風當值津貼的開支視乎當年颱風襲港的次數和

持續的時間而定。在 2003-04 年度，“與工作有關連津貼＂的原來預算為
104,000 元，其中只有 50,000 元預作颱風當值津貼。但由於在該年度天文台曾兩
次發出八號或以上的颱風信號，颱風當值津貼開支實際為 209,000 元，因此
2003-04 年度“與工作有關連津貼＂的修訂預算開支大幅增加至 239,000 元。

2004-05 年度“與工作有關連津貼＂的預算開支為 244,000 元。這是根據上述項
目在 2003-04 年度的修訂預算，以及為支付其他津貼預留的撥款而制訂。

在八號或以上颱風信號生效期間，香港電台需要發放有關津貼給當值的員工。

這些員工在該期間須執行廣播、新聞採訪及報道職務，以及運輸、翻譯和製作

支援等工作。

姓名： 朱培慶

職銜： 廣播處長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)064

問題編號

0272

管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆

總目： 160 香港電台 分目： 000 運作開支

綱領： (1) 電台

管制人員： 廣播處長

局長： 工商及科技局局長

問題：在綱領 1 電台下，請分列 7 條頻道在 2003-04 及 2004-05 年度各自的開支
預算。

提問人：吳亮星議員

答覆：電台部各條頻道的開支預算如下：

2003-04
預算

(百萬元 )

2004-05
預算

(百萬元 )

第一台 33.9 31.6

第二台 30.2 28.8

第三台 19.2 16.3

第四台 19.1 16.5

第五台 19.5 17.7

第六台 0.3 0.3

第七台 18.0 16.4

姓名： 朱培慶

職銜： 廣播處長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)065

問題編號

0273

管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆

總目： 160 香港電台 分目： 000 運作開支

綱領： (1) 電台

管制人員： 廣播處長

局長： 工商及科技局局長

問題：在綱領 1 電台下，請說明有否就各頻道的運作成本訂定減省開支的目
標；如有，具體為何；如無，原因為何？

提問人：吳亮星議員

答覆：整體而言，電台部在 2004-05 年度主要透過刪減公務員職位及有關開支達
致減省開支的目標。與 2003-04 年度原來預算比較，電台部 7 條頻道的整體開支
共減省達 1,260 萬元或 9%。

姓名： 朱培慶

職銜： 廣播處長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)066

問題編號

0274

管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆管制人員的答覆

總目： 160 香港電台 分目： 000 運作開支

綱領： (1) 電台

管制人員： 廣播處長

局長： 工商及科技局局長

問題：在綱領 1 電台下，請提供新聞部在 2002-03 年度的實際開支分析及 2003-
04 和 2004-05 年度的預算開支分析。

提問人：吳亮星議員

答覆：香港電台新聞部的開支分析如下：

2002-03
實際

(百萬元 )

2003-04
預算

(百萬元 )

2004-05
預算

(百萬元 )

經營帳經營帳經營帳經營帳

個人薪酬 45.0 41.3 36.9

技術服務協議 8.3 7.7 9.4

臨時僱員 5.3 5.2 4.1

一般部門開支 12.8 11.2 15.7

經營帳總額經營帳總額經營帳總額經營帳總額 71.4 65.4 66.1

資本帳總額資本帳總額資本帳總額資本帳總額 1.6 3.4 1.7

開支總額開支總額開支總額開支總額 73.0 68.8 67.8

姓名： 朱培慶

職銜： 廣播處長

日期： 26.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)067

問題編號

0533

管制人員的答覆

總目： 1 8 0  影視及娛樂事務管理處 分目：

綱領： (2) 統籌電影服務

管制人員： 影視及娛樂事務管理處處長

局長： 工商及科技局局長

問題： 2001/02 至 2003/04 年度，政府為電影從業員提供了什麼培訓計劃？每
個計劃涉及的開支為何？另每個計劃每年培訓出多少電影從業員？當

中有多少能夠成功投身電影製作行業？另外，可否詳細交代 2004 至 05
年度的培訓計劃及需要動用多少資源？

提問人： 陳國強議員

答覆： 影視及娛樂事務管理處 (影視處 )主要透過電影發展基金 (基金 )，為電影
業提供人材培訓計劃。在 2001-02 至 2003-04 三個財政年度，基金共資
助了 9 項人材培訓課程，參加人數共 749 人。其中 6 項計劃，參加培
訓課程的 717 名學員，主要為電影界的在職人士，他們在完成培訓後
繼續從事電影製作。另外兩項培訓計劃，主要是為業界培育新血，學

員人數共 32 人。根據主辦機構提供的資料，該等學員於完成培訓課程
後，大多投身於電影或有關的製作行業，或繼續修讀與電影製作有關

的學科。其餘一項計劃為資助業界購買“電影專業培訓計劃＂所需的

教學器材。該培訓計劃為期三年，並於 2004 年 4 月展開，預計每年可
培訓約 240 名新人。該 9 項計劃參與的人數及獲基金資助的金額載於
附件 I。

此外，影視處亦與業界及大專院校保持緊密聯絡，以便有關大專院校

能因應業界的需要，為電影業籌辦有關培訓課程，所需費用由大專院

校直接向學員收取。 2001-02 至 2003-04 年度的課程詳情載於附件 II。

雖然基金將於 2004 年 3 月 31 日屆滿，但政府在聽取業界意見後，建
議在 2004-05 年度撥款約 80 萬元，資助為電影從業員提供應用於電影
視覺效果的先進數碼科技的持續進修課程，以進一步提升他們的技術

及專業水平。此外，影視處將繼續鼓勵大專院校因應業界需要而開辦

各項培訓課程。

姓名： 黃浪詩女士

職銜： 影視及娛樂事務管理處處長

日期： 23.3.2004



附表附表附表附表 I

由電影發展基金資助的培訓課程由電影發展基金資助的培訓課程由電影發展基金資助的培訓課程由電影發展基金資助的培訓課程 (2001-02 年度至年度至年度至年度至 2003-04 年度年度年度年度 )

課程課程課程課程
參加參加參加參加

人數人數人數人數

日期日期日期日期
資助額資助額資助額資助額

1.
李察威廉士

(Richard Williams)
$799,600

- 動畫專業創作訓練課程 136 2001 年 7 月
- 動畫專業交流研討會 118 2001 年 7 月

2.*
暑期海外進修電腦動畫及視覺

特別效果交流課程

8
(8)

2001 年 8 月 $560,630

3.*
電影數碼特效及動畫人材訓練

- 「動畫青年發掘計劃」
24

(24)
2002 年 3 月  – 8 月 $979,460

4.
暑期海外數碼電影及視覺特效

製作進修課程

10
(3)

2002 年 7 月 $738,860

5. 數碼電影拍攝工作坊 4 2002 年 11 月 $72,048

6. 電影環繞音響的最新發展 1# 2003 年 2 月 $27,455

7.
「積極裝備、展現未來」 (數
碼電影攝影培訓計劃 )

400 2004 年 1 月  – 2 月 $1,877,818

8.
電影數碼特效及動畫人材訓練

- 「武術動作動畫特效知識」
48 2004 年 1 月  – 3 月 $282,274

9.
「電影專業培訓計劃」 (資助
購買教學器材部份 )# # 720

2004 年 4 月  –
2007 年 3 月 $1,207,200

註釋：根據主辦機構提供的資料， (   )內的數字為培訓有志投身電影業人士的
名額。項目 1-8 的總參加人數為 749 人。項目 9 將於 2004 年 4 月開始。

* 第 2 及第 3 項課程主要目的是為業界培訓新血。
# 該學員在完成課程後，已將其經驗及所得與約 50 位業內有關人士分享。
# # 計劃的運作開支由職業訓練局專業教育學院及學員承擔。



附件附件附件附件 II

由統籌科與大專院校籌辦的培訓課程由統籌科與大專院校籌辦的培訓課程由統籌科與大專院校籌辦的培訓課程由統籌科與大專院校籌辦的培訓課程 (2001-02 年度至年度至年度至年度至 2003-04 年度年度年度年度 )

主辦主辦主辦主辦機構機構機構機構 課程課程課程課程 人數人數人數人數 日期日期日期日期

1. 香港理工大學媒體創
新中心

電腦動畫入門工作坊 9 及  8
(2 班 )

2001 年 3 月
2001 年 4 月

2. 香港理工大學媒體創
新中心

After Effects - 數碼剪接技
術工作坊

16 2001 年 12 月

3. 香港中文大學校外進
修學院

Adobe Premiere 6.0 - 數碼
剪接技術工作坊

16 2002 年 6 月

4. 香港專業教育學院 (觀
塘分校 )

專業視象剪接  – Avid DV
Express 工作坊

16 2003 年 8 月



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)068

問題編號

0534

管制人員的答覆

總目： 1 8 0  影視及娛樂事務管理處 分目：

綱領： (2) 統籌電影服務

管制人員： 影視及娛樂事務管理處處長

局長： 工商及科技局局長

問題： 過去三年，該處曾協助出版電影業推廣宣傳資料數目為何？所涉及的

資助額或開支為何？

提問人： 陳國強議員

答覆： 自 1999 年起，影視及娛樂事務管理處轄下的電影服務統籌科每年均出
版《電影及錄影業通訊錄》。《通訊錄》收錄了香港電影及錄像製

作、發行及推廣機構的簡介及通訊資料。過去三年，出版《通訊錄》

的開支共 26 萬元，有關費用全數由政府支付。

姓名： 黃浪詩女士

職銜： 影視及娛樂事務管理處處長

日期： 22.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)069

問題編號

0535

管制人員的答覆

總目： 1 8 0  影視及娛樂事務管理處 分目：

綱領： (2) 統籌電影服務

管制人員： 影視及娛樂事務管理處處長

局長： 工商及科技局局長

問題： 過去三年，政府共投放多少資源或資助金額於“香港電影金像獎＂？

有否比較香港電影金像獎與其他本地同類活動的成本效益？

提問人： 陳國強議員

答覆： 過去三年，政府透過電影發展基金撥出共 705 萬元，資助籌辦三屆
“香港電影金像獎頒獎典禮＂，包括：

-  2001 年“新紀元香港電影金像獎 20 週年頒獎典禮＂，資助額為
206 萬元；

-  2002 年“第 21 屆金像獎頒獎典禮 -「香港電影，亞洲盛事」＂，資
助額為 250 萬元；及

-  2003 年“第 22 屆香港電影金像獎頒獎典禮 -「香港電影月，凝聚顯
光輝」＂，資助額為 249 萬元。

“香港電影金像獎頒獎典禮＂是本港最具規模的電影頒獎活動，為業

內人士及大眾普遍認同。由於本港其他電影頒獎禮的規模及對象與

“香港電影金像獎頒獎典禮＂不同，因此沒有客觀數據或成效可供比

較。

姓名： 黃浪詩女士

職銜： 影視及娛樂事務管理處處長

日期： 22.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)070

問題編號

0931

管制人員的答覆

總目： 1 8 0  影視及娛樂事務管理處 分目：

綱領： (2) 統籌電影服務

管制人員： 影視及娛樂事務管理處處長

局長： 工商及科技局局長

問題： 就設立香港電影製作服務資料中心方面，中心提供了那些服務， 2003
年共有多少人曾使用這中心提供的服務？

提問人： 鄭家富議員

答覆： 電影服務統籌科 (統籌科 )資料中心於 1998 年設立。中心提供各項與電
影發展及外景拍攝有關的資料，包括電影發展基金簡介、外景場地概

覽、外景拍攝規例與申請手續、電影業機構通訊錄、香港電影的資

料，以及電影拍攝指南等，供業內人士及公眾查閱。而中心內的資料

大部分已上載統籌科的網頁，以方便公眾人士隨時瀏覽。 2003 年該網
站的瀏覽人數為 271 864 人，而親臨該中心使用有關服務的人士共 159
人。

姓名： 黃浪詩女士

職銜： 影視及娛樂事務管理處處長

日期： 22.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)071

問題編號

1021

管制人員的答覆

總目： 1 8 0  影視及娛樂事務管理處 分目：

綱領： (2) 統籌電影服務

管制人員： 影視及娛樂事務管理處處長

局長： 工商及科技局局長

問題： 香港的電影業去年有長足發展，行政長官及財政司司長均表示對電影

業十分重 視，何 以統 籌電影服務在 04/05 年 度的預 算財政撥款較
2003/04 年度的原來預算減少 39.1%？

提問人： 周梁淑怡議員

答覆： 2004-05 年度有關統籌電影服務的預算財政撥款較 2003-04 年度的原來
預算減少 39.1%（較修訂預算減少 18.4%），主要是因為“電影發展基
金＂將於 2004 年 4 月 1 日終止運作，故此這個綱領的整體撥款亦因而
減少。此外，“電影貸款保證基金＂自 2003 年 4 月成立後，已運作接
近一年。根據過去一年的經驗，我們估計未能向貸款機構償還貸款而

需要從基金撥款償還的個案應該不多，因此我們亦調低了 2004-05 年
度需要運用基金撥款的預算。上述兩項基金的 2004-05 年度預算支出
較 2003-04 年度的原來預算減少共 1,011 萬元。

姓名： 黃浪詩女士

職銜： 影視及娛樂事務管理處處長

日期： 24.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)072

問題編號

0770

管制人員的答覆

總目： 1 8 0  影視及娛樂事務管理處 分目：

綱領： (1) 監察及監管廣播事宜

管制人員： 影視及娛樂事務管理處處長

局長： 工商及科技局局長

問題： 請列出 2004-05 年預算中，以針對電子傳媒及國際電腦網絡出現淫褻
及不雅內容的問題，進行管制並執行有關法例的開支詳情。

提問人： 李家祥議員

答覆： 就電子傳媒而言，若涉及持牌廣播機構發送淫褻及不雅內容的問題，

影視處會按法定程序、牌照條款及廣播事務管理局頒布的業務守則所

訂的節目及廣告標準，作出監管。根據 2003 年度影視處處理電子傳媒
涉及淫褻及不雅內容的投訴數字 (共 163 宗 )為指標， 2004-05 年預算的
開支約為 13 萬元。

至於透過互聯網傳送的淫褻及不雅內容，則受《淫褻及不雅物品管制

條例》管制。影視處亦根據這個法律基礎進行規管。根據 2003 年度影
視處處理有關互聯網傳送淫褻及不雅內容的投訴數字 (共 128 宗 )為指
標， 2004-05 年度的預算開支約為 8 萬元。

姓名： 黃浪詩女士

職銜： 影視及娛樂事務管理處處長

日期： 25.3.2004



審核二ＯＯ四至Ｏ五年度 答覆編號

開支預算 CITB(CT)073

問題編號

1569

管制人員的答覆

總目： 1 8 0  影視及娛樂事務管理處 分目：

綱領： (2) 統籌電影服務

管制人員： 影視及娛樂事務管理處處長

局長： 工商及科技局局長

問題： 就「在本港設立電影劇本登記、片名登記和票房紀錄機制等建議研究

可行性，鞏固本地電影業的基礎設施架構」，請解答下列問題：

(a) 該可行性研究詳情為何？需要多少資源？

(b) 現時電影業界亦有進行或正在籌備相關的工作，政府有否考慮由

政府撥出資源支持業界進行相關工作？

提問人： 馬逢國議員

答覆： (a) 影視及娛樂事務管理處轄下電影服務統籌科 (統籌科 )現正就這些
建議進行研究，包括搜集海外地區有關電影劇本登記、片名登記

和票房紀錄機制的資料，預計有關研究可於年中完成。有關電影

劇本登記及片名登記顧問研究的開支約為 26 萬元，票房紀錄機制
則由統籌科自行研究。

(b) 統籌科進行這些研究是因應業界的要求，認為現時本地票房紀錄

的透明度，及電影投資環境在保障知識產權方面，例如劇本及片

名的登記，仍有待改善。政府將於稍後與業界研究商討有關機制

的可行性及落實機制的建議。

姓名： 黃浪詩女士

職銜： 影視及娛樂事務管理處處長

日期： 23.3.2004
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